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Раб, не сознающий своего рабства и прозябающий в молчали-
вой, бессознательной и бессловесной рабской жизни, есть про-
сто раб. Раб, у которого слюнки текут, когда он самодовольно
описывает прелести рабской жизни и восторгается добрым и 
хорошим господином, есть холоп, хам.

В.И. ЛЕНИН

Унас произошло два важных события в области реальной
защиты семей, родителей и педагогов. Уполномоченная
по правам ребёнка в Ульяновской области в рамках за-

седания Совета по правам человека перечислила президенту
РФ проблемы принудительной оцифровки образования, что
выливается в принудиловку и дополнительное бюрократиче-
ское давление на учителей (при острой нехватке людей этой
профессии в стране). А в Перми прошёл «круглый стол» роди-
телей по вопросам внедрения цифровых систем и единых баз
семей в рамках «профилактики раннего семейного неблаго-
получия» с участием опытных независимых экспертов – ИС
«Траектория», АИС «Профилактика» и т.д., о которых мы посто-
янно рассказываем. Надеемся, что в год семьи права семей
на личную тайную и их приватность наконец реально начнут
защищать.

Уполномоченная по правам ребёнка в Ульяновской обла-
сти Екатерина Сморода на онлайн-заседании СПЧ во главе с
президентом РФ рассказала Путину о реальных проблемах
учителей в школе. О тех проблемах, о которых ему точно не
докладывают министр просвещения и министр цифры.

«Мы всегда уделяли самое пристальное внимание школь-
ному образованию. Главная ценность школы – работающие в
ней люди, учителя. От самочувствия учителя зависит качество
образования, сегодня же эта система находится в стрессе,
хотя старается не подавать вида. Дефицит учителей в школах
составляет 250 тыс. человек. Отток из школ колоссальный,
учителя должны порой трудиться за троих, совмещая при этом
не только преподавание по своему профилю, но и другие
предметы. В населённых пунктах порой закрывают целые об-
разовательные учреждения, что зачастую означает гибель са-
мого населённого пункта. В педагогические вузы, к
сожалению, идёт мало ребят. И после их окончания не более
10% идут в школы.

В этом году нагрузка на учителей увеличилась кратно. Это,
прежде всего, связано с переходом на новые ФГОСы, с циф-
ровизацией, отсутствием учебников по соответствующим
программам. Учителя, готовясь к занятиям, порой вынуждены
использовать до 10 источников, подготовка к урокам занимает
у них до 6 часов в день. Очевидно, что разработка учебников
под новые ФГОСы и программы – процесс трудоёмкий. Но
учебники – это, прежде всего, книги, которые нельзя отбирать
у детей.

Учителя получают многочисленные задания: собрать ин-
формацию, подготовить отчёты… вместо того, чтобы учить.
Причём порой сверху летят абсурдные задания типа «сделать
три звонка с использованием новой цифровой платформы» –
и неважно, кому эти звонки на самом деле были сделаны. При
этом педагоги садятся на оперативных совещаниях и делают
звонки друг другу. Или педагоги должны следить за цифровым
профилем ребёнка, за страницами в соцсетях, чтобы иметь
представление, чем живёт вся семья. И наши враги, которые
теперь внимательно проверяют все профили детей в интер-
нете, тоже теперь имеют представление о жизни будущих за-
щитников Отечества.

Также усиливается нагрузка на учителей в связи с прихо-
дом в школы большого количества детей с миграционной ис-
торией. От 20 до 50% таких детей школьного возраста не
говорят вообще или владеют русским на очень плохом
уровне. И это ущемляет ребят, которые учатся на русском
изначально», – заключила Сморода.

Из реакции первого лица страны можно было явно заклю-
чить, что многое из рассказанного стало для него откровением:

«Неожиданно, что вы сказали по поводу отчётности. Всё,
что связано с информатизацией, было направлено на то,
чтобы разгрузить работу учителя, чтобы дебюрократизиро-
вать его работу. А вы говорите о принудительной информации
– это неожиданно для меня. Обязательно поговорю об этом с
министром. Что касается детей мигрантов – надо обязательно
подумать над этим вопросом. Дети должны учиться, но это не

должно влечь за собой ухудшение ситуации в школах для
наших детишек. Обязательно подумаем, как решать эту про-
блему. Нельзя делать вид, что этой проблемы нет».

Отрадно конечно, что на столь высоком уровне президент
впервые услышал не о прелестях оцифровки от Грефа, Ша-
даева, Чернышенко и т.п., а от защищающего права детей на
нормальное образование уполномоченного в регионе. Мы ин-
формируем о принудительности оцифровки, о разнорядках
сверху по внедрению ФГИС «Моя школа», платформы «Сфе-
рум», регистрации детей на Госуслугах по всей стране. Если
волевым решением сверху, чего мы очень ждём, будет постав-
лена точка в вопросах добровольности оцифровки (в пользу
добровольности, естественно) – это и будет торжеством за-
кона и Конституции.

Также накануне состоялся «круглый стол» по обсуждению
информационной системы “Траектория”, которая призвана
«профилактировать детское и семейное неблагополучие»,
организованный объединением “Родители Пермского края”
при поддержке регионального отделения КПРФ. Ключевая
мысль спикеров-экспертов: с момента изгнания USAID и его
дочерних структур из страны прошло 11 лет, но все его юве-
нальные методички по «раннему выявлению и профилактике
детского неблагополучия» продолжают реализовываться в
РФ. Теперь и в цифровом формате, что ставит под удар
практически все семьи страны в преддверии объявленного
президентом года семьи.

«Несмотря на родительское противостояние, мы видим,
что идёт совершенствование, постоянное расширение ис-
пользования этих систем. Любые данные о семьях и детях
могут вноситься в системы типа «Траектории» или планируе-
мой на всю страну ГИС «Профилактика», а далее уже дело тех-
ники – признать такую семью неблагополучной. Идёт прямое
покушение на тайну личной жизни, и наша задача – противо-
действовать этому. Один из базисов данной системы – внед-
рение индивидуального плана работы с семьёй, которые
разрабатывают в том числе различные НКО, фонды, правоза-
щитные организации. И все материальные потоки госу-
дарства, вся финансовая база уходит на защиту так
называемых отдельных прав ребёнка – в противовес правам
родителей и правам семьи в целом. Мы всё-таки семью за-
щищаем как ключевую демографическую ячейку общества
или же финансируем ювеналку, которую нам старательно за-
возили американские и европейские структуры?

Мы должны вынести какое-то решение, составить резолю-
цию – и далее провести его через другие площадки, довести
до Совета Федерации и других органов власти», – отметила
эксперт при Совете Федерации, председатель РОО «Иван
Чай» Элина Жгутова.

Эксперт по безопасности детей в интернете Андрей Афа-
насьев рассказал о построении всероссийской ювенальной
цифровой системы, частью которой является «Траектория».

«Это электронная система скрытой слежки за каждой
семьёй, в которой работает презумпция виновности. Она уже
работает как инструмент шантажа семей – в школах родите-
лей пугают внесением в неё. На её внедрение выделяют боль-
шие бюджетные средства, причём желающих заработать на
ней всё больше. И тут есть такая проблема: количество семей,
которых можно признать неблагополучными, не растёт очень
быстро. Для этого придумали так называемое раннее выявле-
ние. То есть в семье на самом деле ещё ничего не произошло,
но система уже начинает на ней зарабатывать.

Закон у нас, к сожалению, слабо защищает семью от не-
санкционированного вмешательства. Все методички и регла-
менты работы служб, связанные с опекой, пишутся одним
фондом – это Национальный фонд защиты детей от жестокого
обращения, который у нас в стране основал и много финан-
сировал USAID. Вся документация этого фонда – просто пе-
ревод американских ювенальных методичек. Хотелось бы
спросить у чиновников Пермского края – по каким документам

они работают? Почему Нацфонд до сих пор не признан иноа-
гентом? Видимо, потому, что тогда ювенальными придётся
признать все АИС типа «Траектории».

Проект «Компас детства» содержит множество указа-
ний по вмешательству в семьи, Нацфонд прямо пишет, что
это якобы отечественная система защиты детства. По сути,
это просто перевод с английского оригинальной про-
граммы изгнанной из РФ и признанной нежелательной
USAID. Раннее выявление неблагополучия позволяет навя-
зать свои услуги практически любой семье, поэтому ком-
мерчески оно очень важно и выгодно. На удалённом уже
видео вебинара по внедрению АИС «Траектория» прямо
сказано, что внедрение данной системы «раннего выявле-
ния» лоббируется Минпросветом.

Для чего всё это нужно Минпросвету? Во ФГИС «Моя
школа» также входит Нацбанк данных детей, оставшихся без
попечения родителей. Фактически, это интернет-магазин, где
можно выбрать ребёнка по заданным параметрам. Причём в
нём много детей, родители которых временно ограничены в
правах, а не лишены их. Пока мама пытается собрать все
справки для опеки и восстановиться в правах, её ребёнку уже
подбирают опекуна. Практика показывает, что если такой ре-
бёнок попадает в фостерную семью*, вернуть его потом ста-
новится очень тяжело. И Минпросвет у нас же занимается
выдачей разрешением иностранным НКО на усыновление
российских детей. С появлением платформ в виде «Траекто-
рии» этот рынок начали насыщать ещё и ИПР** и навязыва-
нием семьям соцпатроната и т.д. Хорошо бы задать все эти
вопросы Минпросвету», – подытожил Афанасьев.

Игорь Ашманов, к.т.н., член СПЧ, президент компании
«Крибрум», эксперт по ИИ указал на риски кражи личных дан-
ных детей и семей из «Траектории» и подобных единых баз.
Риски, которые в наших условиях в принципе неустранимы:

«Я так понимаю, что в эту систему также хотят завести фо-
тографии, фактически там будет и биометрия детей и членов
семей. Все ПД в этих системах защищены примерно одина-
ково. Могу сказать совершенно точно, что они будут украдены
и использованы злоумышленниками. У госорганов и близких
к ним айтишников уже украли сотни миллионов строк с ПД
граждан, в результате которых ЦИПСО*** и их прислуга со-
вершили уже миллиарды звонков гражданам России. Все эти
сведения продаются в даркнете****, и теперь эти же чинов-
ники хотят собрать ещё больше сведений о наших детях. При-
чём это будет не только криминал типа педофилии и
похищение детей, но и наши прямые геополитические враги.
В украинских пабликах прямо ставится задача – добраться до
семей военнослужащих, спецслужбистов. На той же Украине
прямо пропагандируется терроризм в отношении детей во-
енных и силовиков.

Но ещё важно понимать, что все эти сведения попадают к
клеркам, и они становятся новой властью – только на основа-
нии наличия этого доступа к ПД граждан. По сути, это власть
уборщиц, которая ещё принесёт нам много проблем.

И, конечно, теперь к этой системе подключается ИИ. Все
рассказы о том, что ИИ сможет принимать решения о том же
семейном неблагополучии – это туфта и обман. ИИ тут никак
не улучшит ситуацию, а сделает только хуже. Мы сейчас ра-
ботаем над созданием цифрового кодекса, в котором будут
учтены все эти риски».

К.ю.н. Анна Швабауэр, эксперт Совета Федерации, экс-
перт Общественного уполномоченного по защите семьи при-
вела в пример вопиющие факты использования американских
ювенальных установок в нормативных актах Пермского края и
в общем векторе работы по «ранней профилактике семейного
неблагополучия»:

«Ситуация в Перми несёт в себе как информационные
риски и угрозы, так и чисто ювенальные риски. Приведу кон-
кретный пример – от федеральных министерств по регионам
рассылались методички Нацфонда того же Спивака. Регио-

нальные акты в итоге просто повторяли собой методички аме-
риканских, вражеских нам структур – того же USAID и т.д. В
2012 г. в Перми проходил межрегиональный семинар-сове-
щание «Развитие взаимодействия НКО и органов власти в
деятельности по формированию рынка социальных услуг для
детей и семьи». Это действительно большой бизнес. Одним
из главных выступающих на семинаре был тот самый Спивак.
В итоге в 2014 г. в Пермском крае был принят закон о профи-
лактике семейного неблагополучия, который даже противо-
речит 120-ФЗ и проекту конституции РФ. Там, в том числе,
появляется такое понятие, как «позитивное воспитание»
детей родителями, куда входит и «уважение взглядов и инте-
ресов ребёнка». Эта калька с антисемейного постановления
Совета Европы о позитивном родительстве, согласно кото-
рому дети и родители – партнёры. Так уничтожается есте-
ственная семейная иерархия, дети признаются во всём
равными родителям.

По непонятным причинам Фонд Спивака до сих пор не при-
знан иноагентом, хотя все правовые основания для этого се-
годня есть. Считаю, что региональные чиновники сегодня
могли бы инициировать этот процесс.

По сути, и АИС «Профилактика», и ИС «Траектория» – это
всё попытки преодолеть вето президента РФ на внедрение
ГИС «Контингент обучающихся». И также на региональном
уровне таким образом делается заход по созданию цифро-
вого профиля человека на основе всех этих ИС. Педагоги в
этой схеме призваны фактически нарушать закон и вносить
сведения о частной жизни лиц в систему, используя своё слу-
жебное положение. На что создатели этих систем толкают пе-
дагогов? Они хотят их в тюрьму посадить? Фактически власти
Пермского края приняли криминогенный закон.

И если президент у нас недавно заявлял о необходимости
защиты семьи, а на уровне регионов используется практика
по разрушению института семьи – о какой защите традицион-
ных ценностей и поддержке семьи можно говорить? Надо от-
менить все ювенальные нормативные акты Пермского
региона».

Родители, эксперты, депутаты Пермского края пришли к
выводу, что необходимо более серьёзно защищать права ро-
дителей, семей, учителей – с подключением СК, Генпрокура-
туры, первых лиц страны (первые шаги к этому уже сделаны,
как видим). Надеемся, что централизованному электронному
антиконституционному сбору данных о семьях без ведома их
членов в России будет поставлен шлагбаум.

РИА «КАТЮША»
* Фостерная семья – это профессиональная замещающая

семья, которая временно принимает детей. Основные задачи
таких семей – помочь ребёнку не попасть в сиротское учреж-
дение, обеспечить ему воспитание, содержание, реабилита-
цию в семейных условиях. (Яна Леонова, директор фонда
«Измени одну жизнь»)

** ИПР – Индивидуальная программа реабилитации и
адаптации несовершеннолетних, состоящих на внутришколь-
ном учёте, и их семей – локальный акт, содержащий сведения
о несовершеннолетнем и его семье; перечень социально-пси-
хологических, социально-педагогических мероприятий, иных
мероприятий по реабилитации несовершеннолетнего и его
семьи согласно основаниям для постановки на внутришколь-
ный учёт в части компетенции общеобразовательной органи-
зации. (voipscan.ru)

*** ЦИПсО – Центр информационно-психологических опе-
раций, украинское подразделение ВСУ, которое занимается
информационной войной.

**** Даркнет – сегмент интернета, который скрыт от об-
щего доступа.
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.
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ДАЖЕ ПАМЯТНИК СТАЛИНА 
ВЫЗЫВАЕТ ЖИВОТНЫЙ СТРАХ

У НЫНЕШНЕЙ ВЛАСТИ
В городе Орлове Кировской области состоялось торже-

ственное открытие памятника Иосифу Сталину. Бюст был
установлен в местном детском парке на том же самом
месте, где стоял памятник до 1956 года.

Инициатива установки памятника принадлежит мест-
ным коммунистам, а средства на его изготовление были со-
браны местными жителями, предпринимателями и об-
комом КПРФ. Место установки было согласовано с Орлов-
ской городской думой. На торжественном митинге присут-
ствовали жители города, официальные лица и представи-

тели КПРФ. Также на открытии присутствовал правнук 
Иосифа Виссарионовича Сталина – Селим Бенсаад и ре-
жиссёр-документалист, писатель, биограф семьи Сталиных
Лана Паршина.

Местные чиновники пришли в бешенство. Всё-таки Ста-
лин у нынешней российской власти вызывает животный
страх даже в форме памятника.

Снести бюст потребовал вице-губернатор Кировской
области, отвечающий за внутреннюю политику, Андрей
Лучинин. Истерику чиновник начал ещё за две недели до
установки, тогда он призывал не допустить восстановления
памятника на его историческом месте. Власти региона ука-
зали мэру города Орлова, в парке которого появился па-
мятник Сталину, на недопустимость авторитарных решений
в подобных вопросах. К противодействию подключили Вят-
скую региональную общественную организацию жертв не-
законных политических репрессий, которая направила
заявление в прокуратуру по факту установки памятника.

Об инциденте узнали и в Кремле, правда, от журналистов.
“В детском парке? Я, честно говоря, от вас это слышу в пер-
вый раз”, – сказал Дмитрий Песков. “Обязательно поинтере-
суемся, кто принимал такое решение”, – пообещал
пресс-секретарь президента. При этом он отметил, что “от-
крытие памятников является прерогативой местных муници-
пальных властей, именно они принимают такие решения”,
поэтому нужно задавать им такие вопросы. Аркадий Илюхин

«КАЗАНЬОРГСИНТЕЗ» СУДИТСЯ 
С АКТИВИСТКОЙ ИЗ-ЗА КОММЕНТАРИЕВ 

В СОЦСЕТЯХ
ПАО «Казаньоргсинтез» (входит в СИБУР) подало в Ар-

битражный суд Республики Татарстан иск к жительнице
Казани Диляре Гайсиной по защите деловой репутации.
Поводом для обращения стали комментарии активистки
в социальной сети «ВКонтакте». Информация об этом со-
держится в картотеке арбитражных дел.

В сообщениях в соцсети ответчик обвиняет КОС в якобы
использующейся на предприятии системе накопления ядо-
витых газов и стравливании их в атмосферу, а также игно-
рировании любых мероприятий по снижению воздействия
на окружающую среду. По мнению истца, эти заявления не
соответствуют действительности и порочат деловую репу-
тацию компании. Предприятие требует суд обязать ответ-
чика удалить комментарии, изложенные в неприличной
форме, а также опубликовать опровержение.

В пресс-службе КОСа рассказали, что Гайсиной были
предоставлены все возможности для изучения особенно-
стей производственного процесса, в том числе на самой
производственной площадке. «Гайсиной также были пре-
доставлены сведения о мероприятиях по снижению воз-
действия на окружающую среду. До подачи искового
заявления предприятие направило в её адрес официаль-
ное сообщение с просьбой об удалении порочащих све-

дений. Однако ответа на него не последовало, а пороча-
щие деловую репутацию сведения не были удалены», –
говорится в сообщении.

В КОСе заявили, что предприятие принимает критиче-
ские комментарии и замечания в свой адрес, стараясь не
оставить ни один без ответа или пояснения. «Мы одина-
ково лояльно относимся как к корректно сформулирован-
ным комментариям, так и высказанным в агрессивной
или претензионной форме. Однако в данном случае мы
фиксируем многомесячную клеветническую кампанию»,
– заметил представитель завода.

Член ассоциации юристов России, юрист юридиче-
ской фирмы Yalilov & Partners Герман Казанов отме-
чает, что иски о защите репутации от предприятий в
адрес граждан, а не средств массовой информации –
редкость. 

«Перспективы данного дела зависят от формы и со-
держания комментариев, которые были размещены от-
ветчиком в социальных сетях, – сказал Казанов. –
Распространяемые ответчиком сведения о том, что дея-
тельность „Казаньоргсинтеза“ не соответствует требова-
ниям действующего законодательства, могут быть
проверены судом на их соответствие реальной действи-
тельности».

Судя по материалам дела, КОС просил принять обес-
печительные меры в виде временного (до рассмотрения
дела) ограничения доступа третьих лиц к спорным публи-
кациям либо при невозможности осуществления данного
действия ограничения доступа третьих лиц к странице ак-
каунта Гайсиной во «ВКонтакте». Но судья Бахтияр Муги-
нов отказал в обеспечении. Заседание по делу пройдёт
30 января 2024 года. Николай Петров

И ЭТО ВСЁ О НАС

Увеличение срока службы по призыву
неизбежно. Пора объявить об этом
обществу

Острейшая для общества проблема «Уве-
личивать срок службы по призыву с одного
до двух лет или оставить, как сегодня?» в по-

следнее время приобрела скандальный характер.
Всё началось с заявления члена комитета Гос-

думы по обороне от фракции КПРФ, бывшего (с
2003-го по 2006-й) командующего 58-й общевой-
сковой армией генерал-лейтенанта Виктора Со-
болева. В воскресенье, 3 декабря, он сказал:
«Вопрос об увеличении срока службы в армии на-
зрел давно. Солдаты должны служить хотя бы
полтора года, из которых первые шесть месяцев
обучаться в учебных частях. И следующий год, а
лучше полтора – быть непосредственно в вой-
сках. Тогда наши войска будут действительно
боеспособными».

В тот же день с аналогичным по смыслу за-
явлением выступил и заместитель председателя
Комитета Госдумы по обороне от фракции «Еди-
ная Россия», в прошлом заместитель командую-
щего войсками Южного военного округа
генерал-лейтенант Андрей Гурулёв.

Его мнение тоже крайне категорично: «Слу-
жить срочную службу надо два года, тогда ре-
шится проблема с количеством призывников,
второе – качество подготовки мобресурса… Год
службы не даёт подготовленного солдата, разные
углубления и расширения программ не помогут.
Как можно в пять раз больше начать стрелять из
танка, если на полигоне для этого надо ещё пять
директрис, в пять раз больше танков, где их
взять-то? Вспоминаю все эти „весёлые“ задачи
от Министерства обороны. Тогда, к сожалению,
все докладывали, что увеличили. Но это было не-
реально. У учебного танка за год износ ствола
будет полный, он просто кончится. А где их брать-
то новые? Не надо ломать голову, надо служить
два года».

Казалось бы, всё ясно. Два опытнейших воена-
чальника, исходя из складывающейся вокруг РФ
военно-политической обстановки, просто криком
кричат, что требуется срочно увеличивать сроки
солдатской службы. Иначе, считают они, система
обороны государства может не выдержать прибли-
жающегося геополитического шторма.

Но тут – подобно грому среди ясного неба. Ге-
нерал-полковник Андрей Картополов, в недавнем
прошлом заместитель министра обороны и на-
чальник Главного военно-политического управле-
ния ВС РФ, а ныне глава парламентского
Комитета по обороне, уже на другой день камня
на камне не оставил от озабоченностей своих
коллег по нижней палате. Заявив, что ничего в
этом отношении в «государстве» менять не тре-
буется. У нас, мол, и так с призывом всё просто
отлично. А все сомнения на этот счёт – пустое.

При этом в отношении генерала-коммуниста
Соболева бывший начальник ГлавПУРа высказался
как-то особенно пренебрежительно: «Это личное
мнение депутата Соболева, не более того… Когда
он был молодым, когда он был уже не очень моло-
дым офицером, служили два года. Эта армия
ничего не выиграла, не победила. Но там всё было
комфортно, было приятно управлять. Вот у него но-
стальгия по всем этим временам, видимо. Я много
раз уже говорил: никакой необходимости в двух-
летнем сроке службы для молодого человека нет.
Он способен за год полностью освоить воинскую
специальность. Второй год он будет просто терять
время, проедать государственную еду, вместо того
чтобы приносить пользу народному хозяйству».

По поводу собственного коллеги по «Единой
России» и заместителя Гурулёва генерал-полков-
ник оказался настроен чуть более покладисто. 
И даже почти примирительно. Мол, бес его попу-
тал. А так-то зам бывшего главного главпуровца
РФ, дескать, мыслит в «правильном» направлении.

Конкретно эта часть удивительных с точки зре-
ния обычного здравого смысла оценок Картопо-
лова по весьма болезненной для общества
проблеме выглядит так: «Мой коллега Гурулёв не-
впопад ответил. И посчитали, что он тоже придер-
живается такого же мнения. Он не придержи-
вается такого же мнения. У нас в комитете никто
больше, кроме Виктора Ивановича Соболева,
такой точки зрения не имеет».

Как это понимать? Не поленитесь, ещё раз пе-
речитайте то, что собственноручно в своём теле-
грамм-канале написал Гурулёв: «Не надо ломать
голову, надо служить два года». Разве возможно
высказаться «невпопад» так однозначно?

Но если в целом: о чём говорит эта, на мой
взгляд, почти неприличная свара сразу трёх гене-
ралов-парламентариев, заседающих в одном и
том же думском Комитете? И, стало быть, почти
наверняка имеющих доступ к одной и той же слу-
жебной информации?

Но прежде чем высказаться по этому поводу,
замечу, что в последние год-полтора вокруг про-
блемы увеличения сроков срочной службы в Рос-
сии скандалы с явно политическим оттенком
вспыхивают регулярно. Не на столь высоком
уровне, конечно. Но всё же…

Так, в сентябре 2022 года питерское интернет-
издание опубликовало фотографию повестки, при-
сланной одному из граждан Петербурга. Помимо
призыва явиться в военкомат в назначенный срок,
в документе говорится: «Срок службы – 12 меся-
цев. В дальнейшем планируется увеличение сро-
ков прохождения военной службы по призыву».

Как и следовало ожидать, граждане, в семьях
которых подрастали сыновья соответствующего
возраста, всполошились. Кто планирует сделать
так, чтобы солдатскую лямку в стране пришлось
тянуть подольше? Какой срок пребывания в ка-
зармах будет установлен? Когда ждать подобного
решения?

Почти мгновенно и, похоже, после некоего
окрика с властных верхов, с опровержениями вы-
ступил начальник отделения по работе с гражда-
нами военного комиссариата Петербурга
Владимир Огурченков. Он заявил, что ничего по-
добного военкомат вообще, оказывается, никогда
и никому не рассылал.

Отвечая на вопрос о том, как тогда бумага по-
пала в запечатанный в его ведомстве служебный
конверт, представитель комиссариата ответил не
слишком вразумительно: «Честно говоря, я не
могу сказать. Может, письмо вскрывали и поло-
жили, не знаю. По крайней мере, военный комис-
сар довёл до меня, что таких бумаг они не
рассылали. Это могли быть какие-нибудь добро-
желатели. Волонтёры… не знаю, как их там обо-
звать ещё».

Минула всего пара месяцев. И громыхнуло уже
в Подмосковье. 16 декабря 2022 г. в эфире теле-
компании «Вечерний Дмитров» военный комиссар
Дмитровского городского округа подполковник
Михаил Фотин высказался так: «Есть официальная
информация от военного комиссара Московской
области, что весной будет переходный период.
Граждане, призванные весной, будут служить пол-
тора года, а призванные осенью 2023 года будут
служить уже два года».

Фотин назвал такие изменения вполне логич-
ными «в связи с тем, что наши северные соседи
вступают в НАТО и, соответственно, надо будет
формировать новые соединения, новые части».

Эту весть со ссылкой на дмитровского под-
полковника мгновенно подхватили федеральные
СМИ. И понеслось. Видимо, «пригорать» стало
настолько, что телекомпания на всякий пожарный
на своём сайте поспешила удались всякие следы
интервью военкома. 

Сам подполковник Фотин тоже благоразумно
быстренько принялся «отползать» в укрытие по-
надёжней. Озадаченным журналистам он по-
яснил, что «вообще это видео двухлетней
давности».

А на вполне резонный вопрос о том, к чему в
таком случае столь давно надо было рассказы-
вать населению о перспективах весеннего при-
зыва-2023, военком предпочёл вообще не
отвечать. И скоренько, на полуслове, попрощался
с журналистами.

Что вообще происходит с российским призы-
вом на срочную службу? И каковы его настоящие
и даже неизбежные, скорее всего, перспективы?

Чтобы получить честный ответ на этот счёт,
стоит, полагаю, вернуться к материалам итоговой
коллегии Министерства обороны РФ в декабре
2022 года.

В докладе на ней кроме всего прочего, на-
помню, глава ведомства генерал армии Сергей
Шойгу рассказал и о крупнейших за последние
десятилетия организационно-штатных меро-

приятиях, без проведения которых обеспечение
безопасности и суверенитета страны станут про-
блематичными.

Картина предстоящей реформы армии и
флота в документе выглядела поистине эпичной.
А с точки зрения финансовых и прочих ресурсов
– почти неподъёмной в обозначенные сроки.

Если вкратце: Шойгу доложил, что помимо че-
тырёх существующих на сегодня военных округов
уже к 1 марта 2024 года следует сформировать
ещё и порушенные всего 13 лет назад его само-
уверенным и легкомысленным предшественни-
ком Анатолием Сердюковым Московский и
Ленинградский военные округа.

А ещё – в Сухопутных войсках развернуть в ди-
визии семь мотострелковых бригад. В состав
каждой общевойсковой (танковой) армии допол-
нительно ввести смешанную авиационную диви-
зию и бригаду армейской авиации численностью
80 100 боевых вертолётов.

В ВМФ все пять имеющихся там бригад мор-
ской пехоты предстоит превратить в дивизии.

В ВКС работы не меньше. Там, по планам Ген-
штаба, скоро должны появиться сразу три управле-
ния новых авиационных дивизий, восемь
бомбардировочных авиационных полков, один
истребительный авиационный полк, шесть бригад
армейской авиации.

Намечено создать две новые дивизии в Воз-
душно-десантных войсках.

А ещё утверждают, что боевые события на
Украине параллельно заставляют нас озаботиться
и срочным преобразованием нынешней Погранич-
ной службы ФСБ РФ в полноценные и достаточно
многочисленные Погранвойска. С мощными заста-
вами, мотоманевренными группами на бронетех-
нике и прочим. Как это было в СССР. Но давно уже
нет в РФ.

Даже человеку, бесконечно далёкому от Во-
оружённых сил, абсолютно ясно, что для вопло-
щения в жизнь этих просто умопомрачительных
генштабовских мечтаний потребуется просто туча
народу в погонах. Где его взять?

Выручат контрактники, которых, судя по до-
кладам Кремля, набирают ударными и даже уди-
вительными, честно говоря, темпами? Зампред
Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев со-
общил, что с 1 января по 1 декабря 2023 года на
военную службу по контракту были приняты 452
тысячи человек. Но тут же уточнил: «В интересах
Объединённой группировки войск».

Стало быть, почти все эти тысячи тут же от-
правляются в зону СВО. Однако новые дивизии и
военные округа массово формируются всё же в
тылу. Откуда для них набирать «тьму и тьму» лич-
ного состава?

Любому профессиональному военному ответ
понятен: помимо дальнейших усилий на поприще
повышения привлекательности контрактной
службы, предстоит самым решительным образом
(и поскорее!) расширять призыв на воинскую
службу солдат-срочников.

Первые шаги в этом направлении уже де-
лаются. Предельный возраст для призыва повы-
шен с 27 до 30 лет.

Меняются (в сторону ослабления) требования к
состоянию здоровья будущих воинов для некото-
рых армейских и флотских специальностей. Но всё
это, честно говоря, полумеры. Солдат сегодня нам
надо больше если и не в разы, то очень намного.

Есть два пути достижения такого результата.
Первый – новая частичная мобилизация. Однако
её возможные политические и социальные по-
следствия власть, судя по всему, просто пугают.
Особенно в предвыборный год.

Второй путь – установить увеличенные сроки
срочной службы. Допустим, сначала до полутора,
а затем и до двух лет. Тогда проблема с числен-
ностью личного состава в Вооружённых силах
тоже окажется достаточно быстро решаемой.

Беда лишь в том, что и то, и другое вряд ли об-
радует значительную часть российского обще-
ства. А это политические риски для Кремля.

Отсюда, уверен, попытки власти хотя бы отло-
жить принятие непопулярных мер до выборов
президента страны. Отсюда все эти препиратель-
ства вокруг того, что давно всем очевидно. Гене-
ралам Соболеву, Гурулёву и Картополову даже
лучше, чем многим прочим.

Всё остальное в регулярно вспыхивающих
скандалах на эту тему от лукавого. И от стремле-
ния власть имущих поглубже закопать головы в
песок. Впрочем, это не слишком удобная поза для
генерал-полковников.

Сергей ИЩЕНКО

Ведущая Союза родителей «Вместе»
Ирина Жильцова на общественном 
канале Павла Иванова 

Нас предупреждают достаточно давно,
с 2020 года – президент страны гово-
рит про то, что в каждую семью у нас

в стране придёт искусственный интеллект.
Об этом говорилось на конференциях и
сняты видео. 

Недавно президент продолжил эту линию,
предупредил, что развитие искусственного
интеллекта в стране уже невозможно остано-
вить. А родители не хотят понять, как это от-
разится на их жизни конкретно. 

Возьмём последнее заявление замести-
теля министра цифрового развития, связи и
массовых коммуникаций РФ О.Ю. Качанова,
который просто поразил что-то понимающих
родителей сообщением, что искусственный
интеллект заменит учителей. У нас оно просто

вызвало «взрыв мозга». И если эту акцию
раньше планировали осуществить к 2030
году, то те темпы по оцифровке народа, кото-
рые в России нарастают, говорят нам о том,
что это случится гораздо быстрее, возможно,
к 2025 году. 

Да, учителя заменит машина – подбирать
школьные программы, проверять домашние
задания будет искусственный интеллект.
Детей «загоняют» на всевозможные РГИСы
(сайты Региональной государственной ин-
формационной системы), где создаются пол-
ные электронные портфолио детей на
текущий момент. 

Здесь учителю места нет. Но мы, как ра-
зумные живые люди, понимаем, что воспи-
тать  нормально ребёнка, обучить и вырастить
его может только другой живой человек. Од-
нако  Россия с непроизводящей экономикой
не нуждается в развитых людях. Поэтому и
учитель не нужен, его может заменить план-
шет или компьютер. Если у страны нет цели
развития, то и развивать детей тоже ни к чему.
Значит, на этом можно сэкономить, а самое
дорогое – это система образования. Поэтому
лучше эти деньги высвободить на цели циф-
ровизации и оптимизации. 

Текущий год объявлен годом учителя, но
что произошло с учителем и образованием –
это страшно. Также ужасает то, что детей го-
товят на продажу, создавая так называемую
«витрину детей». Их планируют обучать циф-
ровым интеллектом и создавать цифровой
портфолио (портфель с информацией), на ос-
новании его создавать показатели социаль-
ного рейтинга для контроля. И всё это
предлагают закрепить цифровым рублём, на-
казывая им несогласных патриотов.  

«Детская витрина» на конец сентября пре-
дала 3,3 млн детей, что составляет более 20%
от общего числа детей России от 10 до 18 лет.
И у детей, которые сейчас приходят в первый
класс школы, требуют регистрацию на сайте
РГИС «Моя школа». Там про вашего ребёнка
собирают все данные: успеваемость, круго-
зор, секции, кружки, здоровье и данные о
прививках, внешний вид и т.д. И потом через
10 лет, когда ребёнок станет устраиваться на
работу, работодатели будут руководство-
ваться этой «детской витриной».

И Д.С. Песков, заместитель руководителя
администрации президента, также заявил,
что в школе формируется цифровой портфо-
лио и транснациональные корпорации мира
уже подбирают здесь себе кадры. Так наши
дети не защищены от иностранного капитала.
Ключевым моментом тут является биометрия
–  идентификация человека по уникальным
биологическим и поведенческим характери-
стикам. Существует пять распространённых
типов биометрии: отпечаток пальца, изобра-
жение лица, радужная оболочка глаза, голос
и рисунок складок на ладони. Ибо взломать
систему очень просто, это было доказано в
Китае, но мы идём по китайскому цифровому
пути падения и, значит, получим все про-
граммы взлома. 

АО «Лаборатория Касперского» – между-
народная компания, специализирующаяся на
разработке систем защиты от компьютерных
вирусов, спама, хакерских атак и прочих ки-
беругроз, заявляет, что если на 80% про-
грамма защитит от взломов, то это уже
хорошо, а для биометрии допустима лишь
мизерная доля процента. И если взломают
эту систему, то вся информация будет обще-
доступна. 

Лишь немногие понимают всю опасность
происходящего и учат детей правильно, по-
старому, прививая им традиционные челове-
ческие ценности. Таких учителей и родителей
единицы, большинство учителей совершают
преступление, передавая персональные дан-
ные детей для обработки, подчиняясь руко-
водству школ. А это уже 201 и 330 статьи
Уголовного кодекса РФ – злоупотребление
служебным положением и самоуправство. 
И родители должны об этом знать! 

Также и учителя должны осознать, что
этим они «пилят сук, на котором сидят». Ибо
завтра они будут не нужны школе. 

Родители! Объединяйтесь в обществен-
ные организации  и боритесь за детей. Мы
ждём родителей на наших общественных пло-
щадках: 

Союз родителей «Вместе»: 
– Телеграм: https://t.me/rodsoyuz_vmeste;
– ВКонтакте: https://vk.com/rodsoyuz_vmeste;  
Блог Ирины Жильцовой: 
– Телеграм: https://t.me/IrinaZhiltsovaVmeste;
– ВКонтакте: https://vk.com/detectivefacts. 
Все рекомендации, которые мы даём, и

все документы, которые пишем, мы сначала
опробуем на себе, и только потом рекомен-
дуем вам. По трудным вопросам мы прово-
дим эфиры. У нас создана организация
родителей, которая собрала около восьмиде-
сяти регионов по чатам. Ждём вас, чтобы
остановить процесс замены учителя компью-
тером, охраняя безопасность детей. Ибо
лишь миллионы родителей в состоянии это
сделать. 

У наших активистов есть опыт как поста-
вить на место зарвавшихся работников си-
стемы образования и защитить ребёнка. У нас
есть план борьбы с этим беспределом, кото-
рый мы пока не освещаем. Но мы считаем, что
лица, которые занимают официальные посты,
обязаны ответить народу за свои дела, за
проявленную ими безответственность и бес-
печность. 

Должна быть выборность ключевых руко-
водящих постов и система оценки дел всех
чиновников. Ибо народ должен понимать,
кого он ставит на эти посты, по какому курсу
образования мы идём. Тогда будут добрые ре-
зультаты.   

Мы уже собрали много тысяч подписей в
защиту детей. Но нет должной системы ответ-
ственности в стране, и «крайними» остаются
учителя, которых хотят заменить скоро искус-
ственным интеллектом. 

Потому нам необходимо найти эти точки
ответственности в государстве и обществе,
чтобы народ мог спросить с виновных в нару-
шениях законов и предательстве будущего
России и мира – детей. 

Раз уж год семьи, то давайте семью защи-
щать! 

Комментарии: 
– @user-nl5xi7rg6l
Тогда нужно запретить детям чиновни-

ков, депутатов и олигархов обучаться за
границей.

– @user-ve5jg7rj1f
БЕЗДЕЙСТВИЕ ЧЕЛОВЕКА ПО ЗАЩИТЕ

ПРАВДЫ-ИСТИНЫ В МИРЕ – ЭТО БЕС-
ПЕЧНОСТЬ, ЭТО ОТКАЗ ОТ ОТВЕТСТВЕН-
НОСТИ ЗА СВОЮ РОДИНУ, ЭТО
ПРЕДАТЕЛЬСТВО!!!

Подготовили Видовы, 
г. Кострома

УТИЛИЗАЦИЯ ДЕТЕЙ!

ГЕНЕРАЛЬСКИЕ СРАЖЕНИЯ
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Ожидаемо, хоть и нерадостно,
но политика ЦБ Набиуллиной
даёт свои плоды. Вывод капитала,
падение курса рубля, повышение
ставки и повышение цен на бензин
выльется в повышение цен на всё,
в том числе и на продукты, кото-
рые начали дорожать не по дням,
а по часам. Сильней всего цены под-
нялись на импортные фрукты и
наших кур с яйцами. Теперь депу-
таты придумывают, как отма-
зать Эльвиру Сахипзадовну, прези-
дент пытается оставить всё в
ручном режиме, а мы не пони-
маем, почему Центробанк от-
крыто продолжает работать
против России.

Новогодний стол в этом году
обойдётся на 9,17% дороже,
чем в прошлом, посчитали в ас-

социации “Руспродсоюз” по просьбе
“Российской газеты”. Больше всего по-
дорожали мандарины, курица и яйца.
Также с января сильнее всего выросли
цены на бананы – 42,08%, мороженые
и охлаждённые куры – 29,02, капусту –
22,29, помидоры – 21,17. Значительно
прибавили яблоки – 15,11 процента,

морковь – 11,86, другие фрукты и
овощи. Стоимость яиц выросла с 78,2
руб. до 97 руб. за десяток. 

Впрочем, даже эти цены и стати-
стика не отражает реальности с повы-
шением цен, ибо в дело вступают
“красивые отчёты” из регионов, кото-
рые не бьются с реальностью. Так, “Су-
ровые мамы Донбасса” сообщили, что
начальник отдела анализа агропро-
мышленного комплекса и мониторинга
потребительского рынка ДНР занизила
цену яиц почти на треть. Она отчита-
лась о цене за десяток в 107 рублей,
когда реально в магазинах их реализо-
вывают по 140 – 150.

Как далее отписались в коммента-
риях их читатели, в Подмосковье и
Новгороде десяток яиц стоит 120 руб-
лей, в Калининграде – 125, в ЛНР – 130.
То есть реально цены выросли только
на яйца с 80 до 125 в среднем, при-
мерно на 25%. И это только за осень.

Сделав вид, что повышения цен
власти терпеть дальше не могут, были
начаты отчаянные попытки объяснить
народонаселению, почему яйца и ку-
рица стали деликатесом. Причин назы-
валось много, некий депутат Госдумы,
председатель думского Комитета по

финансовому рынку Анатолий Аксаков
в беседе с «Парламентской газетой»
вообще заявил, что цены на продукты
поднялись, так как народ стал так
много получать, что просто выкупил
всё с прилавков и даже затарился к Но-
вому Году за полтора месяца до самого
праздника. 

В пример он привёл Чувашию, где
росстатовские зарплаты выросли
сразу на 20%. Вот только “средняя зар-
плата” по Росстату не бьётся даже со
средней зарплатой по вакансиям на
рынке труда. Вместо росстатовских 74
тыс. рублей в месяц, с учётом доходов
всех, включая самых богатых людей, по
вакансиям, где обычно тоже завышают
на 5-10%, средняя зарплата получа-
ется 60 тыс. рублей, а медианная – то
есть самая популярная без самых вы-
соких и самых низких – 40 тыс. рублей.
И она, да, поднялась к апрелю этого
года, но не на 20%, а на 12,5% при офи-
циально продовольственной инфляции
в 9%. Так что “зажрались” жители Чува-
шии на целых 3,5%.

Впрочем, чаще звучали более ре-
альные причины скачка цен, но не
такие приятные для депутатов. В пер-
вую очередь по ценам ударила стои-

мость бензина. Так что, во-первых, мы
пожинаем плоды отсутствие регулиро-
вания в экспорте продукции. Предсе-
датель президиума АКОРТ
(Ассоциации компаний розничной тор-
говли) Игорь Караваев указывает, что
средний тариф автоперевозки из
Москвы в регионы с 2021-го повысился
почти на 50%, на отдельных южных
маршрутах – до 60, а в направлении
Санкт-Петербурга – более чем на 70.
Всё это заложили в цену продуктов.

Но главное, что повлияло на цену
продуктов – падение курса рубля, кото-
рое произошло из-за рекордного вы-
вода средств из страны. За 2022 году
было выведено 239 миллиардов долла-
ров, причём за первый квартал, когда
действовал запрет на вывод капита-
лов, эта цифра составила «всего» 13
миллиардов. В первой половине 2023
года чистый отток составил ещё 27
миллиардов долларов.  В общем – это
свыше 22 трлн рублей. Из них физлица
перевели на счета в иностранных бан-
ках 3,28 трлн рублей. Эта сумма сопо-
ставима с дефицитом федерального
бюджета (3,41 трлн).

Ни ЦБ, ни Минфин не то что не
ограничивали вывод денег, а ещё и
способствовали ему. Итогом стало ав-
густовское падение курса рубля до 100
за доллар. Уже тогда мы прогнозиро-
вали повышение цен на всё, в том
числе и на продукты, которые, как мы и
говорили, подорожали к зиме.

“Специально для наших коллег и
друзей, которые не понимали, чем гро-
зит падение курса рубля. Удорожание

всей электроники – это уже реаль-
ность. И про “выгоду от нашей” гово-
рить не нужно – в магазинах она
дорожает, как и импортная. Магазины
это спекулируют или производители,
не знаем.

К сожалению, это далеко не самый
печальный пример. Из-за повышения
ставки по кредитам знакомый владе-
лец ООО, который на фирме варил
бойцам буржуйки и много другой ме-
лочёвки для быта, сегодня сообщил,
что “не вывозит”. Он просто уйдёт в
лютый минус, если будет перекредито-
вываться по новым требованиям банка
и пойдёт на паперть.

Про цены на бензин уже написал
хорошо Роман Алёхин. Причём здесь
курс, если бензин наш? При том, что
его всё равно подгоняют под цену на
экспорт – для “бизнеса” всё равно – в
России продавать или в Китае, и если
выгодней в Китае, то прут весь туда,
из-за чего начинается дефицит. Тогда
либо запрещай экспорт, либо подни-
май цену до уровня прибыли от экс-
порта. Наши сделали сразу одно и
второе.

Продукты тоже подорожают, но
ближе к зиме, может, зимой после Но-
вого года.

И всё это – одновременный удар по
ценам и промышленности, которая не
сможет купить комплектующие или вы-
платить кредиты – не стечение обстоя-
тельств, а целенаправленная политика
ЦБ и отчасти Минфина. Политика, ко-
торую они активировали перед одними
выборами и которая даст “плоды” ко

вторым – президентским”, – писали мы
5 сентября. 

Сегодня это уже подтверждено. По
данным АКОРТ, отечественных товаров
в розничных продовольственных сетях
– 80-99 процентов, но в производстве
сильна импортная составляющая.
“Запчасти для техники, компоненты
оборудования, удобрения, ветеринар-
ные препараты. Это и свело на нет се-
зонное удешевление фруктов и
овощей”, – объясняет Игорь Караваев.

Вот и причина – повышение цены на
бензин, плюс удорожание импорта и
плюс повышение ставок по кредитам,
которые производитель тоже заложил
в цену. Итог мы видим на ценниках в
магазине. А вот будут ли сделаны вы-
воды? С и выводом средств за границу
пришлось разбираться лично прези-
денту через Указы. Благодаря этому
бензин сразу остановил рост цен, а
доллар вернулся до адекватного курса.

Но Набиуллина уже анонсировала
снятие запрета на продажу валютной
выручки внутри страны из-за “нелибе-
ральности”, что повлечёт очередное
падение рубля, а также снова хочет по-
высить ставку, что принесёт милли-
арды банкам и загонит производителя
в новые долги, за которые заплатит по-
купатель. Но ЦБ у нас, видимо, не под-
чиняется ни президенту, ни
законодательству РФ, недаром же он
отказался добавлять к карте страны
новые территории, несмотря на закон
о незыблемости границ.

РИА «КАТЮША»

СПЧ РФ «следит за вызывающими обществен-
ный резонанс случаями помилования осуждённых,
принимающих участие в спецоперации», – заявил
глава Совета Валерий Фадеев, комментируя по-
милование Владислава Канюса, который был при-
говорён к 17 годам колонии за убийство 23-летней
Веры Пехтелевой. А как тут «не следить», когда
отец убитой девушки рассказал в интервью:

«Приговор обязал его [Канюса] выплатить в ка-
честве компенсации морального вреда 4 млн руб-
лей потерпевшим – по 1,5 млн родителям, 1 млн –
её дяде, а ещё 200 тысяч рублей государству за
адвокатов по назначению. Указ президента изба-
вил его и от этих обязательств, о чём нам уже до-
ложили судебные приставы». А мама Веры
Пехтелевой высказалась ещё более жёстко: «Мой
ребёнок, извините, гниёт в земле. Я лишена
жизни. Это плевок в мой адрес…»

Что же теперь со всем этим делать? Тот же
глава СПЧ Фадеев отметил, мол, не видит целесо-
образности каких-либо изменений в процедуре
помилования, если подобные случаи останутся
единичными («Если!»). Но хотя бы сказал, что «по-
нимает обеспокоенность людей этим вопросом».

А вот пресс-секретарь президента Дмитрий
Песков обошёлся как обычно: «Существует опре-
делённая практика, которая реализуется, и, на-
сколько мне известно, в этой практике никаких
исключений нет. Точнее, есть исключения, но они
не касаются темы резонансности того или иного
дела. Это не моя прерогатива об этом говорить в
деталях, поэтому я не могу ответить на этот ваш
вопрос».

Наверное, Песков не всегда успевает читать то,
что подписывает его непосредственный начальник.

Например, Указ Президента РФ №787 «О неко-
торых вопросах деятельности комиссий по вопро-
сам помилования на территориях субъектов
Российской Федерации» (вместе с «Положением
о порядке рассмотрения ходатайств о помилова-
нии в Российской Федерации»). Где в 21 пункте
русским по белому значится: «При рассмотрении
ходатайства о помиловании принимаются во вни-
мание»: а) «характер и степень общественной
опасности совершённого преступления». И осо-
бенно другой подпункт – и) «мнения потерпевших
или их родственников относительно возможности
помилования».

Отдельно хотелось бы сосредоточиться вот на
чём – как по заказу стали появляться материалы,
что сейчас «то же самое», что и «тогда».

Понятно, что просмотр сериалов вроде
«Штрафбата» даром не проходит, поэтому сложно
объяснять: не уголовники ту войну выиграли. За
1941 1945 годы (НЕ одновременно) на всех фрон-
тах Великой Отечественной войны в Вооружённых
Силах СССР по наименованиям, согласно офици-
альному Перечню № 33, было образовано 65 от-
дельных штрафных батальонов и 1048 отдельных
штрафных рот. НО! Примерно третья часть из них
были созданы путём переименования уже имев-
шихся, так что под разными наименованиями в
разное время числились одни и те же штрафные
подразделения. Иногда вновь созданные штраф-
ные части расформировывались уже через не-
сколько месяцев.

За всю Великую Отечественную через Воору-
жённые Силы СССР прошло 34.476.700 человек.
«Штрафников» из них, по одним подсчётам (иссле-

дователей Г.Ф. Кривошеева и А.В. Кирилина) –
1,24%. По другим (утверждается, что они не всех
приняли во внимание) в два раза больше, то есть
около 2,5%. Но ведь одно дело – проштрафив-
шийся военнослужащий (по приговору трибунала)
либо гражданский мелкий воришка. И совсем дру-
гое, например, грабитель-рецидивист или насиль-
ник со стажем.

Из Постановления Пленума Верховного суда
СССР №2/3/у от 22 января 1942 года: «Осуждение
лиц, совершивших уголовное преступление, к ли-
шению свободы на срок не свыше двух лет без по-
ражения в правах не является препятствием к
призыву или мобилизации этих лиц в Красную
Армию или Военно-Морской Флот». Ещё раз –
подразумеваются «не тяжёлые статьи» УК, а со
сроком «не свыше двух лет».

Справедливости ради, летом 1942 года воен-
ная обстановка резко ухудшилась, поэтому суды
стали направлять на фронт осуждённых и по дру-
гим статьям УК, проявивших «особую настойчи-
вость», пропуская иногда «тяжёлых». Это отнюдь
не способствовало укреплению «боевого духа и
воинской дисциплины», поэтому таковых случа-
лось даже «разворачивали» обратно – досиживать.

А потом появился Приказ №004/0073/006/23сс:
«Проверкой установлено, что судебные органы

в ряде случаев необоснованно применяют от-
срочку исполнения приговора с направлением
осуждённых в Действующую армию…

В целях устранения указанных недостатков и
упорядочения практики передачи осуждённых в
Действующую армию – приказываю:

Запретить судам и военным трибуналам при-
менять примечание 2 к статье 28 УК РСФСР (и со-
ответствующие статьи УК других союзных
республик) к осуждённым за контрреволюцион-
ные преступления, бандитизм, разбой, грабежи,
ворам-рецидивистам, лицам, имевшим уже в про-
шлом судимость за перечисленные выше пре-
ступления…

По остальным категориям дел при решении во-
проса об отсрочке исполнения приговора с на-
правлением осуждённого в Действующую армию
судам и военным трибуналам учитывать личность
осуждённого, характер совершённого преступле-
ния и другие обстоятельства дела.

Заместитель Народного комиссара обороны
СССР, Маршал Советского Союза А. Василевский,
Народный комиссар внутренних дел СССР 
Л. Берия, Народный комиссар юстиции СССР
Н. Рынков, Прокурор СССР К. Горшенин».

Видите: «учитывать личность осуждённого, ха-
рактер совершённого преступления и другие об-
стоятельства дела».

И ещё нюанс – попавшее в штрафники некото-
рое количество осуждённых по «тяжким статьям» УК
из-за «необоснованного применения», не освобож-
дались через полгода, а переводились по «мере ис-
купления» в обычные части и довоёвывали уже там
(со всеми рисками «не вернуться» совсем).

Так что «не то же самое», цитирую недавние со-
общения СМИ: «Осуждённого за убийство после
ссоры в родительском чате, вернувшегося после
участия в СВО в Волгоград, задержали по новому
делу… Он писал сообщения судье федерального
суда с угрозами о насильственных действиях».

Михаил СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК

Китай уже давно по многим экономиче-
ским показателям занимает первое
место в мире. В том числе по такому

показателю, как добыча золота. Лидером зо-
лотодобычи, по данным Всемирного совета
по золоту, Поднебесная стала с 2007 года (в
указанном году в Китае было добыто 280,5 т
драгоценного металла). И первое место
остаётся за Китаем по сей день. В 2014 году
уровень добычи золота удвоился по сравне-
нию с 2000 годом, достигнув 450 тонн. Пико-
вого значения добыча золота в Китае
достигла в 2016 году – 453,5 т (рудное золото
– 394,9 т; попутное золото из руд цветных ме-
таллов – 58,6 т).

Далее уровень добычи стал снижаться.
Причина этого в том, что Китай имеет в недрах
разведанные запасы драгоценного металла в
объёме примерно 2000 тонн. Сравнительно
скромный показатель. Назову страны с наи-
большими объёмами разведанных запасов
драгоценного металла (т): Австралия – 9600;
ЮАР – 6000; Российская Федерация – 5300.
Больше, чем у Китая, разведанные запасы
даже таких стран, как Перу (2600 т) и Бразилия
(2400 т).

Несмотря на то, что происходит снижение
содержания драгоценного металла в руде и
издержки добычи растут, Китай мобилизует
все инвестиционные и технические возможно-
сти для того, чтобы разведывать новые место-
рождения и добывать каждый год как можно
больше золота. Вот данные по добыче золота
в Китае за последние годы (т): 2017 г. – 426;
2018 г. – 401; 2019 г. – 380; 2020 г. – 365; 2021 г.
– 370; 2022 г. – 330. Для справки отмечу, что в
2022 году за Китаем по объёмам добычи зо-
лота следовали Российская Федерация, Ав-
стралия, Канада и США.

Примечательно, что для компенсации сни-
жающихся объёмов добычи золота Китай стал
закупать золотосодержащее сырьё (обога-
щённые руды) из других стран. Так, в 2016 году
суммарное производство золота в Китае со-
ставило 535,45 т, при том что добыча золота
внутри страны равнялась 453,49 т. Золото в
объёме 81,96 т было произведено из импорт-
ного сырья (18% всего производства золота).
В прошлом году из импортного сырья было
произведено уже 125,78 тонны золота, что со-
ставило более 25% всего производства драго-
ценного металла.

Но и это ещё не всё. Оказывается, Китай
уже давно и в больших количествах закупает
уже готовое золото (металл, прошедший аф-
финажную обработку – в виде золотых слит-
ков, золотой проволоки, золотого песка и др.).

Согласно таможенной статистике Китая,
Поднебесная с середины прошлого десятиле-
тия стала импортировать ежегодно более ты-
сячи тонн золота. В 2017 году импорт золота
равнялся 1270 тонн, а в 2018 году был достиг-
нут рекордный показатель импорта – 1506
тонн. В 2022 году Китай импортировал 1343
тонны золота, что является самым высоким
уровнем импорта с 2018 года. Общий объём
импорта золота за год вырос на 64% по
сравнению с 2021 годом. Отмечу, что бывает
достаточно сложно понять, что входит в состав
этого золотого импорта. Иногда даются ком-
ментарии к цифрам импорта, в которых гово-
рится, что это немонетарное золото в разных
формах (т.е. не стандартные золотые слитки и
не золотые монеты).

По итогам прошлого года крупнейшим
импортёром золота оказалась Швейцария.
В стоимостном выражении её импорт соста-
вил 98,5 млрд долларов США (22,6% от об-
щего объёма импорта золота в мире). Китай
был на втором месте с импортом, равным
76,7 млрд долл. (17,6%). Это данные автори-
тетного информационного ресурса World-
sTopExports.com. Но надо иметь в виду, что

Швейцария является классическим ре-
экспортером драгоценного металла. Объём
импорта золота Швейцарией за длительный
период времени оказывается примерно рав-
ным объёму экспорта (эта альпийская рес-
публика занимается аффинажными опера-
циями). А вот Китай является чистым импор-
тёром (ввозимое золото полностью оседает
в Китае). Откуда поступало золото в Китай?
WorldsTopExports.com называет следующих
основных поставщиков золота в Поднебес-
ную по итогам прошлого года (млрд долл.):

Швейцария – 34,1; Канада – 14,7; ЮАР
– 8,9; Австралия – 8,3; Гонконг – 3,1; Япо-
ния – 1,8; Сингапур – 1,4; Германия – 1,0;
Россия – 0,39.

Не вдаваясь в тонкости статистических по-
казателей, можно в любом случае сделать
вывод о том, что Китай активно наращивает
импорт драгоценного металла и он превышает
внутреннюю добычу золота. Причём не на про-
центы, а как минимум в 2-3 раза. Следует
также добавить, что экспортом золота Китай
практически не занимается. Для китайских
банков и золотодобывающих компаний суще-
ствует запрет на вывоз из страны драгоцен-
ного металла. Итак, очевидно, что Китай
активно на протяжении многих лет аккумули-
рует золото внутри страны. Суммарный приток
золота в последнее десятилетие составлял в
среднем около полутора тысяч тонн в год. За
десятилетие в страну притекло по самым гру-
бым прикидкам около 15 тысяч тонн драгоцен-
ного металла.

На это обращают внимание многие экс-
перты и наблюдатели. Так, на сайте Money-
Week можно найти прошлогоднюю статью
Доминика Фрисби, которая называется «Китай
почти наверняка владеет большим запасом зо-
лота, чем США – вот почему это важно». Автор
приводит свои расчёты. Он сообщает, что с
2000 по 2021 год Китай добыл около 6830 тонн.
Далее он пишет: «Китай является не только
крупнейшим производителем, но и крупней-
шим импортёром в мире. Импорт золота через
Швейцарию и Дубай не всегда декларируется,
но мы знаем, что только через Гонконг с 2000
года в страну было ввезено более 6700 тонн.
Добавьте это к совокупному производству зо-
лота с 2000 года, и вы получите цифру более
13 500 тонн».

Опуская многие цифры и расчёты автора
статьи, отмечу лишь, что совокупное про-
изводство, импорт золота за 2000-2021 гг. и
те запасы драгоценного металла, которые
имелись к 2000 году, в сумме дают цифру,
равную примерно 31 000 тонн. По оценкам
автора, это наибольший в мире запас драго-
ценного металла.

Следующий вопрос: где находится этот
запас? Автор уверен, что значительная часть
притекающего золота оседает в государст-
венных резервах, а не в частных компаниях и
банках, а также у населения. И что официаль-
ная статистика золотых резервов (являю-
щихся составной частью международных
резервов Китайской Народной Республики)
занижает реальные государственные запасы
в разы. Месяцами, а иногда годами величина
золотых резервов Китая не меняется. На
конец 2015 года резервы равнялись 1708,5 т.
На конец прошлого года в отчётах Народного
банка Китая величина золотых резервов ещё
не дотягивала до 2 тысяч тонн (1948,3 т). И
лишь в этом году после нескольких очень

скромных приращений показатель резервов
драгоценного металла достиг уровня 2192 т.
По золотым резервам Китай, согласно дан-
ным МВФ, занимает седьмое место в мире
(после Российской Федерации и перед
Швейцарией). А первое место с большим от-
рывом от других стран занимают США. У них
уже многие годы золотые резервы находятся
на одном уровне, равном 8133,5 т.

Автор статьи Доминик Фрисби обращает
внимание, что значительное количество пред-
ложения золота в Китае не проходит через
Шанхайскую золотую биржу (SGE). Центро-
банк закупает его напрямую у золотодобываю-
щих компаний, аффинажных заводов,
фирм-импортёров, уполномоченных госу-
дарственных банков. Вот, в частности, что он
говорит на этот счёт: «Не всё золото, посту-
пающее в Китай, проходит через SGE. Народ-
ный банк Китая (НБК), центральный банк,
любит покупать слитки по 12,5 кг, которые не
торгуются на SGE».

Доминик Фрисби ссылается на ведущих
экспертов по золоту, с которыми он консуль-
тировался в 2021 году по вопросу о китай-
ском золоте. Так, Росс Норман (исполни-
тельный директор Metals Daily) утверждает,
что на золото, оседающее в государственных
резервах Китая, приходится 50% всего пред-
ложения золота; Брон Сучеки, бывший со-
трудник Пертского монетного двора
(старейший монетный двор Австралии), на-
зывает ещё более высокую цифру – 55%.
«При показателе в 50% подразумевается, что
Китай владеет более 15 000 тонн, что вдвое
превышает аналогичный показатель США», –
заключает Фрисби.

«Золотые запасы Центрального банка
Китая, очевидно, не изменились с середины
2019 года и составляют 1948 тонн», – цитирует
Фрисби Росса Нормана. «Но мало кто из нас
верит в это. Добавьте в конце дополнительный
ноль (19 480 тонн), и я не удивлюсь, если это
ненамного будет отличаться от официальных
цифр запасов», – добавил Норман.

Ещё один опрошенный эксперт Аласдер
Маклеод (эксперт по драгметаллам из портала
Goldmoney) пошёл дальше своих коллег. «КНР,
вероятно, имеет около 30 000 тонн, спрятан-
ных на различных счетах, но не заявленных как
официальные резервы», – отметил Маклеод.

Доминик Фрисби предполагает, что, может
быть, на балансе Народного банка Китая дей-
ствительно находится то количество драгоцен-
ного металла, которое заявляется в статистике
международных резервов. Но золото может
находиться также на балансах других госу-
дарственных организаций. Фрисби пишет:
«Китайская армия тоже владеет золотом и не
обязана декларировать свои покупки. Есть и
другие государственные ведомства: Госу-
дарственное валютное управление и Китай-
ская инвестиционная корпорация…»

Следующий вопрос: почему Пекин зани-
жает цифры своих золотых резервов? Фрисби
отвечает на этот вопрос следующим образом:
«Будь то десять, 15 или 30 000 тонн, Китай не
сможет декларировать такие крупные запасы.
Во всяком случае, пока нет – это вызовет не-
желательный рост как юаня, так и цены на зо-
лото. Долларовые валютные резервы
правительства в размере 3,2 трлн долларов
будут девальвированы». 

В.Ю. КАТАСОНОВ

ÖÁ ÐÀÁÎÒÀÅÒ
В РОССИИ ОЖИДАЕМО ПОДНЯЛИСЬ ЦЕНЫ НА ПРОДУКТЫ

Î ÏÎÌÈËÎÂÀÍÈÈ
«ÈÑÊÓÏÈÂØÈÕ ÊÐÎÂÜÞ»

МНЕНИЯ ПОТЕРПЕВШИХ ИЛИ ИХ РОДСТВЕННИКОВ 
ОТНОСИТЕЛЬНО ВОЗМОЖНОСТИ ПОМИЛОВАНИЯ

ВАЖНЫЙ РЕСУРС
ЗОЛОТОЙ УДАР КИТАЯ МОЖЕТ ОКАЗАТЬСЯ СТРАШНЕЕ ЯДЕРНОГО



КТО НЕ УСПЕЛ – 
БУДУТ НОВЫЕ АЛГОРИТМЫ

Давать рекомендации по замене и получе-
нию документов в условиях быстро меняю-
щихся внешних обстоятельств, занятие в
высшей степени неблагодарное. Оговорюсь
сразу, все рекомендации относительно за-
мены и истребования документов, которые я
публикую у себя на сайте, авторы рекоменда-
ций сначала проверяют на себе. Я участвую в
«полевых испытаниях», начиная с 2019 года, с
подачи заявления о присоединении к банков-
ской оферте в 2019 году. Ежегодно, за исклю-
чением августа 2023 года, я подавала заявку
на бюджет одного гражданина. Пишу о своём
собственном опыте, чтобы читатели блога по-
нимали, если что-то я публикую по части полу-
чения/оформления/истребования/замены
документов, значит, на дату публикации поря-
док действий уже опробовали несколько чело-
век, в том числе и я, алгоритм по результатам
наших «проб и ошибок» был скорректирован в
сторону максимальной эффективности и без-
опасности для потенциальных заявителей.

При условии соблюдения алгоритма конкрет-
ного действия в части подачи заявления, запол-
ненного строго по образцу, без внесения
отсебятины и, разумеется, с соблюдением при-
нятых в обществе правил поведения, достига-
ется желаемый результат.

Иногда на обращение могут ответить и
вежливым отказом, возможность отказа в ал-
горитме учтена и на случай отказов пред-
усмотрены обращения либо в вышестоящие
инстанции, либо в органы правопорядка. Об-
ращение с жалобой на отказ в выдаче доку-
мента в прокуратуру/органы МВД в подав-
ляющем большинстве случаев проходит веж-
ливо и спокойно – жалобу приняли, зареги-
стрировали, присвоили жалобе номер КУСП,
пообещали прислать ответ. Главное – не под-
даваться на провокации, не повышать голос,
избегать употребления ненормативной лек-
сики. Ведение аудио-видео записи привет-
ствуется, хоть и не обязательно (аудиозапись
дисциплинирует всех участников, а в первую
очередь – заявителя), в некоторых «особо
сложных» случаях помогает присутствие дру-
зей/помощников/потенциальных свидетелей,
но приглашать с собой друзей и родственни-
ков – необязательно.

Юридически значимое действие (ЮЗД), ко-
торое можно определить как «особо сложное»,
начиная с 2019 года было всего одно – получе-
ние паспорта без проставления своей подписи в
форме 1п с изъятием, по возможности, самой
формы 1п.

Теперь этот алгоритм по замене паспорта
либо по истребованию дорожного паспорта
уже не актуален, так как произошли большие
изменения – структура прекращает своё суще-
ствование с 13.12.2023, срок полномочий
истёк без права продления или переучрежде-
ния/реорганизации действовавшей 30 лет
управляйки.

Некоторые ЮЗД ещё можно продолжать де-
лать, но паспорта менять по нашему алгоритму
уже не имеет смысла.

Судя по косвенным признакам, управляшка
преобразовалась (или преобразуется после
12.12.2023) в медицинское учреждение под эги-
дой Красного Креста. Косвенно это подтвер-
ждает информация, размещённая на канале
«Генерал СВР»:

«Из неприятных нововведений нынешнего
режима. В следующем году вводится каратель-
ная психиатрия. Недавние отчёты, мелькавшие
в прессе о достаточном количестве психиатров
в России, неспроста. Лечить собираются мно-
гих: от сексуальных меньшинств и нежелающих
рожать женщин до несогласных с политикой
российской власти. Это не просто планы, кото-
рые обсуждаются, это принятые решения, ожи-
дающие реализации».

«Генерал СВР» сообщил о грядущих нововве-
дениях, но причины толкует точно наоборот – это
не «они вводят карательную психиатрию», «они»
– уже не субъект права, и «вводить» ничего не
могут. Возможно, управляйки с некими полномо-
чиями по управлению чем-то (людьми или тер-
риториями, или активами людей, проживавших
на определённых территориях, или их вымороч-
ным имуществом), потеряв субъектность, пы-
таются заявиться в качестве медицинского и
социального учреждения по уходу за больными,
престарелыми, умалишёнными, а также за
детьми, родители которых поражены в роди-
тельских правах.

Относительно перехода властей РФ под ман-
дат Красного креста – это моё личное предполо-
жение, возможно, что организационная форма
будет несколько иная, возможно, запустят сразу
все возможные варианты, в том числе и взаи-
моисключающие, чтобы посмотреть, какой
именно сработает.

Поэтому, конечно, на территории РФ будет
больше попыток в единицу времени освидетель-
ствовать в качестве умалишённых каждого, кто
зазевался и не смог дать отпор, кто «не занима-
ется политикой». Граждане СССР тут имеют пре-
имущество, так как гражданам СССР нельзя
оказывать принудительную психиатрическую по-
мощь, за это – трибунал как за военное преступ-
ление, т.е. – без срока давности.

Алгоритмы получения документов создаются
с учётом и этих неуклонно надвигающихся новых
обстоятельств.

Если заявитель не внёс в алгоритм ЮЗД
собственных дополнительных заявлений/объ-
явлений/волеизъявлений себя «живыми», «ру-

сичами», «божичами» и так далее, в меру своей
фантазии, то процедура проходит строго по ал-
горитму. Пришли за свидетельством о рожде-
нии – его и выдадут. Если пошли в судебный
участок отменять судебный приказ – его отме-
нят, если срок соблюдён и возражения поданы
в письменном виде. Большая часть ЮЗД может
быть совершена без личного посещения уч-
реждения, а с использованием почты или даже
электронной почты. Главное – отсебятину не
пороть и не выступать с непредусмотренными
алгоритмом «волеизъявлениями». Я не против-
ник самостоятельных «волеизъявлений», но
если собственных знаний недостаточно, то по-
следствия будут прямо противоположны тому,
ради чего вы «волеизъявляетесь».

Образцы заполнения бланков и примерный
текст обращений в органы власти я публикую.
Если не знаете, что писать в какой-либо графе в
бланке – ссылайтесь на право не свидетельство-
вать против себя и своих близких (в РФ это ст.51
проекта конституции РФ, которая пока ещё дей-
ствует, как минимум, до 12.12.2023 года) и на
этом основании сомнительную графу не запол-
няйте, либо ставьте пометку «под принужде-
нием» и так далее.

Кто не успел отправить оферту Росреестру,
использовать предложенный алгоритм уже
поздно, ждите новых разъяснений и новых об-
разцов документов (оферту Росреестру подала
и от себя и от всех членов семьи).

Кто не подавал заявление на получение до-
рожного паспорта сразу после выхода ГосАкта за
апрель 2023 года (см.ст.14) – ждите новых реко-
мендаций по паспорту после 13.12.2023. (Я в
числе опоздавших, так как на входе в суд требу-
ется паспорт, а я посещаю суды почти еже-
дневно, выбрать 2 недели для замены паспорта
не представлялось возможным).

Получить Свидетельство о рождении с
кодом можно и нужно. (Я получила.) Обращаю
внимание, при выдаче свидетельства подсовы-
вают на подпись форму, где надо отдельно под-
писаться под достоверностью и полнотой
сведений, внесённых в свидетельство, хотя
сведения эти, как минимум, неполные. Исполь-
зуйте ст.51 проекта конституции РФ и не
ставьте свою подпись в графе «достоверность
предоставленных сведений подтверждаю», так
как сведения внесены сотрудником МФЦ/
ЗАГСа, следовательно, за их достоверность
несут ответственность сотрудники.

Перед походом куда-либо возьмите за пра-
вило проводить предварительную подготовку,
изучайте регламенты, уставные документы, на-
логовые выписки, учреждения/организации, ко-
торое планируете посетить, почитайте отзывы в
сети интернет и так далее.

«МИРНЫЙ ПРОЦЕСС» 
И БУХГАЛТЕРИЯ

Что-то случилось в мировом информацион-
ном пространстве, и те, кто раньше толкал
Украину продолжать «контрнаступление», «не
взирая на потери», внезапно заговорили о «пе-
реговорах Киева с Москвой». Как на Банковой,
так и на Краснопресненской набережной суще-
ствуют свои «партии мира», которые, пусть и
неявно, с самого начала СВО призывают сто-
роны к «переговорам» и даже предприняли не-
сколько попыток методом челночной дипло-
матии создать видимость «мирного процесса».
Термин «мирный процесс» дошёл до наших
дней со времён СССР, где мрачно шутили, что
бывает «война», бывает «мир», а бывает «мир-
ный процесс»...

То, что Запад сегодня предлагает Киеву и
Москве – это не «мир», а «мирный процесс»,
который крайне выгоден Западу и совершенно
невыгоден ни корпорации РФ, ни России.
Скажу больше – однажды ступив на скользкую
дорожку «мирного процесса», РФ не сможет с
неё сойти иначе, чем полностью утратив
остатки государственности.

Я хотела привести здесь множество цитат по-
литических обозревателей, внезапно возжелав-
ших мира и переговоров с Москвой, но
ограничусь одной – из интервью советника
Кучмы Олега Игоревича Соскина:

«Советник экс-президента Украины Кучмы
Соскин: Надо нейтрализовать верхушку. И тогда
они найдут тех, которые договорятся про какой-
то временный мир. И это становится преобла-
дающим трендом во всём мире. Это Макрон
сейчас заявил, это заявляет ряд других – италь-
янская премьерша и так далее. И Павел, прези-
дент Чехии, это заявил. То есть уже сама линия
созревания данного процесса происходит. Зе-
ленский, конечно, бьётся в истерике. У Байдена
времени заниматься Украиной нет. Блинкен пол-
ностью поглощён Израилем». (dzen.ru).

Ключевое слово в этом его высказывании
«ВРЕМЕННЫЙ». Чем обернётся для действую-
щей власти РФ, да и для всего населения страны
этот «временный мир»? И зачем он срочно пона-
добился Западу? Заметьте, президент Зелен-
ский – противник «мирного процесса», невзирая
на очевидный провал «контрнаступа», чем из-
рядно раздражает своих кураторов и тем более
иезуитов, которым проект «Новая хазария» те-
перь – как кость в горле.

Чем опасен для корпорации РФ «мирный
процесс»?

Напоминаю, по UCC максимальный срок обо-
рота финобязательств и простой формы дого-
вора и векселя как существования неких
договорных и кооперативных условий  – 30 лет.

Следовательно, максимальный срок существо-
вания любой коммерческой организации – 
30 лет.

Проект конституции РФ – как некое финансо-
вое обязательство и форма договора (трасто-
вого) по истечению этих максимально
возможных 30 лет – прекращает своё действие,
то есть, 12 декабря – День Конституции, а с 13
декабря – «фсё», все ссылки на конституцию РФ
как на корпоративный устав – ничтожны.

Готовы ли действующие власти к этому? С
полной уверенностью могу сказать, что тот, кто
сегодня определяет политику Кремля – не
готов. Но кое-кто за спиной клана «силовиков»
(за спиной у Патрушева) хорошо подготовился
и планирует одним ударом выбить власть у
него из-под ног. Высока вероятность, что если
генералы заранее не озаботятся собственным
спасением, то произойдёт это прямо в «час Х»,
который наступит сразу после новогодних
«длинных выходных», то есть 12 января 2024
года. К 12 января акционеры, учредители и бе-
нефициары РФ отпишутся и уведомят реги-
стратора в штате Делавер, что не несут
никакой ответственности за действия управ-
ленцев РФ и всех связанных с ней субъектов и
замещающих лиц. С этого момента у силовиков
есть все шансы потерять власть, а возможно, и
жизни, даже не успев как следует похмелиться
после Новогодних праздников.

Подготовка к отъёму власти произошла за
два месяца до окончания действия конститу-
ции РФ, т.е. 12 октября 2023 года представи-
тель условного армянского клана (Мишустян)
подписал постановление, которым обнуляет
все советские постановления по учётам, транс-
граничным операциям и инвестициям, то есть
запустил своим постановлением отсчёт трёх-
месячного срока на проведение аудита и сдачу
балансов (как минимум, промежуточных) для
всех участников экономической деятельности
на территории СССР с 1991 года (или даже
раньше – с 1988 года).

После 12 декабря (даты окончания действия
конституции), т.е. с 12 января 2024 года по пра-
вилам UCC истекает административный период
(в 30 дней) для акционеров, когда они могут за-
явить протест, чтобы не нести солидарную и суб-
сидиарную ответственность с должностными и
замещающими лицами РФ-ии.

Нет никаких сомнений, что в штате Делавер
для определённых избранных акционеров всё
будет подписано точно и в срок, остальных ждёт
12 января 2024 года «сюрприз». Кстати, с подпи-
сания Мишустиным 12 октября постановления  к
12 января пройдут 90 дней и будет начато стра-
ховое расследование в отношении всех участни-
ков экономической деятельности на территории
СССР.

Условная армянская группа влияния поста-
новлением Мишустина обязала всех участников
экономической деятельности сделать промежу-
точный баланс на 12 января, чтобы иметь воз-
можность поставить себе в доход всё, что было
сюда (на территорию СССР/РСФСР) ввезено и
отсюда вывезено с 19.08.1991.

Себе – в доход, а всем остальным в долг
перед советскими – со всех аудиторов и инве-
сторов ещё 200%. (то есть с 19 августа 1991
года 100% – себе, как свой доход, и 100% в по-
крытие этого переложат на терпил, то есть ар-
мянцы запишут себе в доход страховую премию
как доход по страховому расследованию –
100% от всех иностранных капиталовложений
здесь и от всех зарубежных капиталовложений
отсюда). А что касается хитрого указа о скрытой
продаже валютной выручки – вся эта валютная
выручка пойдёт в пользу МВФ и бенефициаров
Российской Федерации...

С 12 января 2024 года они (армянцы) попро-
буют показать эту премию как свой законный
доход и за счёт этой премии предоставить США
(ФРС) эмиссионное основание, чтобы ФРС осу-
ществил законную эмиссию (до 2026 года от 6-7
Т, если считать с плечом 1:1000), им эта сумма
позволит иметь законный бюджет до середины
лета, как минимум.

Именно в качестве подготовки к прекраще-
нию деятельности корпорации РФ конгресс
США и принял решение о конфискации у РФ всех
активов в пользу Украины. Поэтому они и пред-
лагают «временный мир» для РФ и Украины
пусть даже и на условиях Москвы, с сохранением
за Москвой занятых территорий, но с единствен-
ным условием, что в обмен на потерю Украиной
территорий РФ даст согласие на вступление
Украины в ЕС и НАТО.

Приведу ещё цитаты о грядущем «вре-
менном мире»:

«Бывший генеральный секретарь НАТО Ан-
дерс Фог Расмуссен предложил одобрить за-
явку на членство Украины в альянсе, но без
оккупированных Россией территорий. По мне-
нию Расмуссена, исключение из состава ряда
территорий Украины снизит угрозу конфликта
между Россией и НАТО. Бывший генсек отри-
цает, что это приведёт к заморозке конфликта.
Он уверен, что статья №5 Устава НАТО удержит
Россию от нападений и освободит силы
Украины для отправки на линию фронта.
«Чтобы сделать статью №5 надёжной, необхо-
димо дать России чёткий сигнал, что любое на-
рушение территории НАТО будет встречено
ответом», – предложил он. По его словам, в не-
котором смысле это похоже на введение бес-
полётной зоны для России, чтобы она не могла
летать над Украиной или направлять ракеты на
украинские города». (The Guardian).

«Глава евродипломатии Боррель признал,
что не стоит ожидать от Киева скорой победы.

Теперь, по мнению чиновника, помощь США
для Украины резко сократится, а Евросоюзу
остаётся побеждать Россию лишь политиче-
скими шагами.

«У нас много проблем. И сейчас мы сталки-
ваемся с двумя вызовами: в первую очередь, на

Украине, где скорой победы над Россией не
ожидается. Страны ЕС должны политически же-
лать продолжать поддерживать Украину и ком-
пенсировать помощь США, которая, вероятно,
сократится», – признал испанец.

Верхушка ЕС ловко перепрыгнула сквозь ста-
дию отрицания сразу к принятию». (Яков Кедми).

«Украине нужно переходить в оборону, даже
несмотря на опасность определённых террито-
риальных потерь». (Wall Street Journal).

«”Это траншейный тупик”, – сказал высоко-
поставленный представитель СБУ. “Всеобщее
наступление невозможно ни для одной из сто-
рон. Никто не сможет прорваться”, – добавил
он». (БУДНИ ЧВК)

На самом деле «мирный процесс» – это
обман, так как и НАТО, и ЕС подлежат пере-
учреждению или роспуску по Церковному закону
через 72 года, а тут «Щастье привалило» – рос-
сияки и украинцы подписывают мирный дого-
вор, содержащий российское признание
«переучрежденного НАТО» в Варшаве и Киеве,
так как юридически ОДКБ не могло существо-
вать без роспуска Организации Варшавского
Договора, а значит НАТО включило Варшаву и
приграничные советские военные округа в свою
орбиту для формирования Общеевропейского
Договора о Коллективной Безопасности с фак-
тическим участием и согласием ОВД, как это и
предполагалось Заключительным Хельсинским
Актом (1975).

Вы думаете, что токаевы, пашиняны и им по-
добные со страху бегут из ОДКБ или чтобы насо-
лить Кремлю???…

НЕТ!!! Там дураков нет – так как при пере-
учреждении НАТО единственным условием не-
враждебности к обновлённому НАТО будет
требоваться вхождение в него, а там, в Союзных
Республиках помнят, что у них политический су-
веренитет временный, так недолго попасть в со-
стояние трофейного населения и инородцев,
нарушивших присяги и клятвы предков.

Им же не захочется быть в обновлённом
НАТО бенефициариями гуманитарной защиты
или просто «скотом»? Они ещё помнят, в отличие
от российских обывателей, советские граждан-
ские права.

В случае «временного мира» ЕС и НАТО будут
переучреждены в Киеве на советских трастовых
доходах траста НМП (1943-2016 гг.) в размере
79Т+84Т, поступивших в 2014-2023 гг. и скрытых
на забалансовых счетах Нацбанка Украины как
канцелярии полевого отделения Госбанка
СССР/УССР.

Как только ЕС и НАТО переучредятся в Киеве,
с 12 декабря (крайний срок с 12 января 2024
года) они сразу возьмут другой тон в отноше-
ниях с Москвой и предложат ей в ультимативной
форме либо присоединиться к НАТО, так как у
РФ более нет собственной субъектности и ЦБ
РФ уже присоединён к Нацбанку Украины, либо
предложат корпорации самоликвидироваться, а
генералам – самоутилизироваться, так как все
подписанные РФ документы превратятся в
ничто.

Или РФ останется последний выход –  войти
в состав Украины и будет «Зелёный край» про-
стираться от Приморья до Калининграда.

Или россиякам предложат отказаться от всей
валютной выручки... лет на 50… Валютная вы-
ручка от продажи ресурсов пойдёт на покрытие
украинских требований и ущерба…

А там, глядишь, россияки, вбомбленные в ка-
менный век, сразу после «временного мира», ко-
торый как раз даст время для поставок на
территорию Украины новейших натовских во-
оружений, лет через 5-10 после разрушения ин-
фраструктуры основных агломераций, взвоют и
побегут записываться в хохлы.

Этот шанс наши заклятые партнёры упускать
не намерены, хватит того, что им планы в 2014
году поломали – не дали слепить в формате
1921-2022 гг. союзную державу, бюджет и ба-
ланс до 2026 года (Украина, РФ, Беларусь).

На кону стоит огромный куш, который «стар-
шие партнёры» из-за упрямства Зеленского
упускать не намерены, поэтому, возможно, Зе-
ленского и снесут в самое ближайшее время.
Уже во всю идёт кастинг на его место, в кото-
ром участвуют и Арестович, и Залужный, и
много кто ещё:

«Крысы в погонах начинают бежать с корабля
Зеленского.

Генерал из Николаева Дмитрий Марченко за-
явил, что если Залужный будет баллотироваться
в президенты, то он пошёл бы в его команду.  А
ведь ровно год назад  Марченко обещал «отвое-
вать Крым, Луганск и Донецк». Теперь же меч-
тает «воевать» на предвыборном фронте.

Очевидно, команда гаранта скоро заметно
поредеет. А команда главкома ВСУ – наоборот.
Это понимают в офисе президента и думают, что
с этим делать. Пока что единственный ответ –
затягивать конфликт и не проводить выборы».
(БУДНИ ЧВК).

У меня в свете текущих событий возник во-
прос: если диверсант Черняховский взрывал Се-
верные Потоки по приказу Залужного (и уже
сидит в тюрьме), то на кого в таком случае рабо-
тает Залужный, спасший российский Газпром от
неустойки и штрафов по поставкам российских
углеводородов, по обязательствам, которые не
могли быть выполнены и были заменены форс-
мажором?

Залужный, получаетс,я сработал на гаранта
конституции минимум дважды – спасая от не-
устойки по международдным контрактам и ста-
хановскими методами ведущий СВО с
украинской стороны?

Не исключено, что ради грядущей добычи
могут и Зеленского вынести из власти в ускорен-
ном порядке. «Мирный процесс», однако...

Переход в результате СВО и Киева, и Харь-
кова под контроль Кремля уже не добавляет суб-
ъектности и легитимности режиму в Москве, так
как поляки просто предложат пересмотреть

условия Вечного Мира, но уже на других, своих,
польских условиях.

Теперь возможности, имевшиеся на дату на-
чала СВО, стремительно Москве перекрывают:

«Вооружённые силы Украины (ВСУ) устано-
вили на территориях, граничащих с Россией и
Белоруссией, 500 тысяч мин. Об этом заявил
экс-глава пресс-службы Генштаба ВСУ Влади-
слав Селезнёв.

«Уже в землю на территории Волынской,
Ровненской, Житомирской и Киевской областей
зарыты 500 тысяч мин», – утонил он в интервью
украинскому агентству ТСН. Он подчеркнул, что
нужно ещё больше мин. (БУДНИ ЧВК).

Предложение о заключении некоего мирного
договора и участии в переговорном мирном
процессе на условиях «Территории взамен на
членство в НАТО» является актом завершения
войны против Российской Федерации, и в слу-
чае подписания этого позорного «мирного дого-
вора», на следующем витке противостояния, РФ
не оставит себе ни малейшего шанса даже на ка-
питуляцию.

А по телевизору «хозяйка RT» и её ежеве-
черний коллега с России 1 будут с пеной у
рта вещать о мудрости Начальника и выда-
вать стартегическое поражение как достиг-
нутую победу.

Армянский счётчик будет тикать для генера-
лов до 12 января, а дальше – «фсё».

Кстати, ещё одно интересное совпадение:
владельцы и создатели Росреестра до конца
года закончат оформление на себя всей собст-
венности россиян (которые своевременно не на-
правляли оферты Росреестру) как источник
трастовых доходов… Так что не удивляйтесь
массовым делам по отъёму земли и собственно-
сти, которые, по моим прогнозам, начнутся с
2024 года. Предлоги будут разные – где-то «вне-
запно возник заповедник» по постановлению
Мишустина, где-то «смещение границ»  или «ка-
дастровая ошибка», но в качестве возражений на
иск надо будет писать, что «поставил своё иму-
щество на учёт в Росреестр под влиянием об-
мана, передавать в траст его не собирался»
и так далее. Это на тот случай, если у вас ещё
старые гербовые свидетельства сохранились…
«Мирный процесс» – он такой, кушайте, не обля-
пайтесь, дорогие соотечественники...

Для ускорения процесса «присоединения»,
только уже Москвы к Киеву, а не наоборот, как
результат «мирного процесса», сразу после Но-
вого года злоумышленники, весьма вероятно,
заплатят условным «Джамшутам», которые 
и «порубают совковыми лопатами» всех несо-
гласных силовиков, которые к тому моменту, в
случае подписания «мира с Украиной» станут
окончательно не нужны, как это было с семьями
разведчиков в 1991 году.

Претендент на замещение должности прези-
дента уже всеми возможными средствами сиг-
нализирует Западу, что будет беспрекословно
исполнять все преступные приказы и директивы,
исходящие от мирового правительства, вот и ли-
чинки мух готов внедрять в рацион россиян, 
и прочие мерзости творить готов, лишь бы на За-
паде его признали преемником.

Условный Запад планомерно готовит почву
для раздербана доходов и имущества, которым
они планируют законно завладеть после ликви-
дации корпорации РФ:

«Американское патентное ведомство
(USPTO) аннулировало товарные знаки «Роса-
тома» в Соединённых Штатах и приостановило
регистрацию новых, выяснил «Октагон». Чинов-
ники упирают на то, что нашли пунктуационные
ошибки в описании товарного знака и другие не-
дочёты. Американская «дочка» российской гос-
корпорации находится под санкциями США с
апреля 2023 года.

Минфин США направил 30 судоходным ком-
паниям уведомления с запросом о 100 судах, по-
дозреваемых в транспортировке российской
нефти в нарушение введённого западными стра-
нами потолка цен на нефть из РФ». (@banksta).

Есть ли какой-то план срочного спасения для
силового блока? Пока ещё есть, но я не думаю,
что они этой возможностью воспользуются. Се-
годня в силовом блоке нет людей, которые спо-
собны осознать положение вещей и понять
имеющийся замысел, осуществить его и тем
спастись.

Напишу больше для очистки совести, кто за-
хочет – тот спасётся.

Во-первых, надо поставить главой прави-
тельства Д.А. Медведева, у которого имеется
действующий казначейский счёт и который до
сих пор числится в международных учётах как
глава правительства Российской Федерации,
дабы успеть нейтрализовать до 12 декабря «тех-
нического» выскочку, пока он всех «силовиков»
не объехал  на кривой козе…

Во-вторых, если уж так хочется переговоров,
то проводить их надо с Януковичем как законным
президентом Украины, что затормозит планы
НАТО по переучреждению на советских активах
Нацбанка Украины.

В-третьих, произвести все требующиеся
действия по передаче советских активов к за-
конному держателю, чтобы этот законный дер-
жатель мог дать средства конгрессу США. (Кто
даёт деньги на покрытие бюджета США, того они
и поддержат в борьбе за место преемника. Пока
же ситуация идёт к тому, что деньги на покрытие
бюджета США предоставит «технический», а си-
ловики – идут на выход из власти, причём  ни-
щими. Всё, что нажито «непосильным трудом»,
тоже уходит «техническому»).

Дополнение. Как запасной вариант для пе-
реучреждения НАТО рассматривается Армения,
если, вдруг Зеленский будет сильно упираться
против подписания мира или в Москве найдётся
кто-то, кто захочет сохранить за собой власть и,
как следствие, – жизни себе, семьям, коллегам,
а заодно и большей части населения закрытой
корпорации РФ...
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НОВОСТИ НАУКИ

Видеть глазами сердца; слышать гул мира
ушами сердца; прозревать будущее понима-
нием сердца; помнить прошлые накопления
сердцем – так нужно стремительно идти путём
восхождения. Творчество обнимает огненный
потенциал и насыщается сокровенным огнём
сердца. Потому на пути к Иерархии, на пути к Ве-
ликому Служению, на пути Общения, синтез есть
единый светлый путь сердца. Как излучать яв-
ленные лучи, если нет пламени, утверждённого
в сердце? Именно, свойство магнита заложено
в сердце. Творчество высшее насыщается этим
великим законом. Так каждое завершение, каж-
дое объединение, каждое великое космическое
единение совершается пламенем сердца. Чем
можем заложить основание великих ступеней?
Истинно, лишь сердцем. Так дуги сознания сли-
ваются в пламени сердца.

Так мы запомним о прекрасном притяжении
магнита сердца, который соединяет все явле-
ния. Истинно серебряная нить соединения Учи-
теля с учеником есть великий магнит сердца.
Объединение Учителя с учеником утверждает
сущность всех эволюций. Живая Этика (Агни
Йога), книга «Сердце» (дана на пользу чело-
вечеству Земли ещё сто лет назад на рус-
ском языке и в Россию!) 

Сердце может не только стучать или
биться, но и трепетать, тосковать, воспла-
меняться, гореть, ликовать, колебаться и

сомневаться. Оно также может быть верным и
любящим, чутким и великодушным или гордым
и холодным, каменным и надменным. Практиче-
ски все эмоции и чувства, которые испытывает и
способен пережить человек, связаны с сердцем. 

Мы испытываем чувства любви, радости или
горя, почему-то чётко локализуя их в области
сердца. Большинство духовных традиций и
практик, включая йогу, говорят нам о свете, за-
полняющем сердце. Конечно, учёные до недав-
него времени были уверены, что это лишь
красивая метафора. Но работы сначала япон-
ских, а затем германских исследователей бук-
вально перевернули научные представления.
Оказалось, что тело человека действительно из-
лучает свет. 

Всем известно свечение светлячков, некото-
рых видов медуз и глубоководных рыб. Их из-
лучения настолько интенсивны, что мы видим их
невооружённым глазом. Человек тоже излучает
свет, но уловить его можно лишь при помощи
чувствительных приборов или наших собствен-
ных тонких чувств. 

Учёные технологического института Тохоку
Масаки Кобаяши и Дайсуке Кикучи, исследова-
тель мозга Хитоши Окамура, а также другие учё-
ные обнаружили, что в покое тело человека
излучает от 1 до 20 фотонов на квадратный сан-
тиметр в секунду. В обычном состоянии сильнее
излучают шея и лицо. Но ещё одно исследова-
ние, проведённое в Международном институте
биофизики в Германии, выявило, что световое
излучение увеличивается у тех, кто занимается
медитацией. Наблюдая биохимические измене-
ния в ходе медитации, учёные обнаружили, что
эта практика реально увеличивает у людей из-
лучение фотонов. А именно: исследование
группы немецких учёных из Университета Кас-
селя показало, что область сердца обычно излу-
чает только 20 фотонов света в секунду. Но тот,
кто сосредоточивается на своём сердце и осо-
знанно работает с психической энергией, излу-
чает целых 100 000 фотонов в секунду. Это в пять
раз больше, чем у среднестатистического чело-
века. То есть сердце действительно светится.  

Повышенная его светимость наблюдается в
тех случаях, когда человек медитирует, творит,
занимается духовными практиками, или напол-
няет себя высокой психической энергией. (Вни-
мание! Духовные практики без Руководства
Учителя-Иерарха  – незаконные занятия, они,

как правило, приводят к сумасшествию и смер-
ти. И это многократно проверенный факт).* 

Мало того, когда человек наполняет своё
сердце любящим и целительным намерением,
частота вибраций фотонов возрастает до такой
степени, что они могут буквально изменять ма-
терию – исцелять от болезней и трансформиро-
вать негативные события. 

Немного поясним этот момент. То, что все
живые клетки излучают единицы света, которые
назвали биофотонами, сегодня доказанный
факт. Биофотонные излучения идут из внутрен-
них органов, а также из поверхностных тканей
организма, и именно они создают поле, назы-
ваемое в духовных системах аурой. 

Были выявлены количественные показатели
для разных организмов. Растения и животные
обычно излучают 100 фотонов на квадратный
сантиметр в секунду на длине волны от 200 до
800 нанометров. Это соответствует очень вы-
сокой частоте электромагнитной волны. Люди
обычно излучают только 10 фотонов на квад-
ратный сантиметр в секунду с более низкой ча-
стотой электромагнитной волны. Но её,
повторимся, можно в разы увеличить одними
только позитивными чувствами, мыслями и на-
мерениями, не говоря уже о сознательной ду-
ховной работе.  

Воздействие этого фотонного света на ткани
и внутренние органы действительно оказывает
выраженное заживляющее воздействие. И этот
эффект тоже можно дополнительно активизиро-
вать медитацией. Кстати, более пятидесяти  лет
назад, задолго до открытия японцев, советские
учёные обнаружили, что свет несёт в себе био-
логическую информацию. А ещё в 1998 году про-
фессор Казначеев (Влаиль Петрович Казначеев,
доктор медицинских наук, академик РАН и
РАМН) доказал, что внутри человеческого тела
существуют световые каналы. 

Эти каналы света соответствуют меридиан-
ной системе каналов. Казначеев показал, что
именно линии световой энергии действуют как
могучие реки информации, текут в тканях и во-
круг тканей тела, чтобы создать энергетическую
сетку, вдоль которой движутся световые кванты. 

Свет, излучаемый физическим телом, само-
произвольно взаимодействует с эмоциональ-
ной, умственной и духовной энергией света,
высвобождаемой другими существами. В Ин-
ституте мозга человека РАН ещё под руковод-
ством крупнейшего нейрофизиолога академика
Натальи Петровны Бехтеревой было начато ис-
следование мозговой организации творческого
процесса. При помощи прибора «Корона-ТВ»
методом Кирлиан-фотографии была выявлена
повышенная светимость сердца у людей в мо-
менты, когда они были заняты творчеством или
при мысленном  посыле позитивных пожеланий
и любви.   

«Зорко одно лишь сердце – самого главного
глазами не увидишь. …Глаза слепы, искать надо
сердцем», – кто не помнит эти слова из «Малень-
кого принца» Антуана де Сент-Экзюпери!  

«Сердце – вот истинно рычаг всего вели-
кого» – говорил великий композитор Людвиг
ван Бетховен.       

«Сердцебиение человека – часть Звёздной
симфонии на Земле», – утверждал великий учё-
ный Никола Тёсла. 

Оказывается, все эти фразы тоже отражение
реальности.  А лет пятьдесят назад физиологи
лишь снисходительно улыбнулись бы, услышав
нечто подобное. Но сегодня наука обнаружила
то, что наши великие предки знали многие сотни
лет назад. Сердце не просто мешок с мышцами,
которые непрерывно качают кровь, у сердца
есть свой управляющий центр. Мало того,
СЕРДЦЕ способно управлять не только всеми
клетками организма, но и головным мозгом. И
сегодня это доказано на аппаратном уровне. Но
давайте обо всём по порядку. 

Начнём с того, что, оказывается, наше СЕРДЦЕ
не способно стареть.  То есть оно может болеть,
страдать, изнашиваться от неправильного образа
жизни (мыслей и чувств человека), но сами его
мышечные волокна совсем не подвержены про-
цессу старения. Современная наука наконец-то
пришла к выводу, что болезни сердца нужно ис-
кать не в механической поломке мышечного на-
соса, как утверждалось в устаревших учебниках,
их причина лежит гораздо глубже. 

На такой вывод учёных натолкнул случай, когда
операции по пересадке сердца приводили к рез-
кому изменению характера и привычек пациен-
тов. В результате они заинтересовались тонкими
или духовными качествами сердца. И тут при-
шлось волей-неволей опираться на ведические
традиции и разные эзотерические системы. 

Сегодня в России и за рубежом накоплены
внушительные клинически-научные материалы
по квантовой, лазерной и информационно-вол-
новой медицине. Так, в работе кандидата меди-
цинских наук Гончаренко (биофак МГУ)
«Пространство сердца как основа сверхсозна-
ния» приводится ряд экспериментов, благодаря
которым установлено, что сердечно-сосудистая
система – это структура  высокоорганизованная,
которая, как оказалось, ничуть не уступает по
свойствам и совершенству строения структуре
головного мозга. 

Этот вывод подтверждается работами учё-
ных из Мельбурнского университета. Профес-
сор Хёрст с группой учёных сделал в 1995 году
сенсационное открытие: СЕРДЦЕ может мыс-
лить самостоятельно! Как думаете, почему мы
об этом ничего не знаем? Сердце может не
только изменять свой ритм без инструкции цент-
ральной нервной системы, но и управлять прак-
тически каждой клеточкой организма. Интере-
сно, что в сравнении с электромагнитным полем,
которое формирует мозг, электрические показа-
тели сердечного поля примерно в 60 раз по ам-
плитуде больше, и это излучение проникает в
каждую клетку тела. Магнитная компонента
сердца примерно в 5 тысяч раз сильнее, чем
магнитное поле мозга, что может быть регистри-
руемо  чувствительным мангнитометром даже
на внушительном расстояни от человека.  

Ещё в 60-70-е годы прошлого века Джейм-
сом Лейси был обнаружен обмен информацией
между сердцем и мозгом. Тогда-то и возникло
предположение, что сердце, по-видимому,
имеет свою собственную логику поведения. То
есть действительно можно говорить о мозге
сердца, как бы странно это ни звучало. («Солнце
есть Сердце Системы, также сердце человека
есть солнце организма. Много солнц-сердец и
Вселенная представляет систему сердец, по-
тому культ Света есть культ Сердца. Понять это
отвлечённо, значит оставить сердце в холоде.
Но как только Свет солнца-сердца сделается
жизнью, потребность тепла магнита засияет, как
истинное солнце. Сказано – «Перейди Сантану
(Жизнь) по сердцу». Так можно отеплять понятие
сердца. Можно считать ритм сердца, как ритм
жизни. Учение о Сердце светло, как солнце, и
тепло сердца спешит так же быстро, как и сол-
нечный луч. Каждый изумлялся как мгновенно
отепляет всё луч восходящего солнца. Так же
может действовать сердце!» (Учение Новой
Жизни, книга «Сердце», 62). «Потому может быть
лучше сказать – именно Абсолютный Разум и
Совершенное Сердце, будучи одним и тем же
Источником, соответствуют высшей сущности
человека, когда его дух, разум и все чувства ог-
ненно претворились и слились в сердце, именно
когда Разум становится Сердцем и Сердце Ра-
зумом...» (Е.И. Рерих. Письма 1932-1955,
30.06.34).   

Дальнейшие исследования показали, что эта
структура реально существует и представляет
собой внутреннюю нейронную сеть. Она может
действовать независимо от головного мозга, в

том числе учиться, воспринимать и даже запо-
минать. Так что память сердца тоже научный
факт, а не просто яркая метафора. Энергия фо-
тона состоит в основании нынешней трансфор-
мации сознания и тождественна энергии любви
(всеначальной, или высокой психической энер-
гии). Никола Тёсла говорил, что «Материя созда-
ётся из первичной и вечной энергии, которую мы
знаем как Свет. Он светил, и из него появились
Звёзды, Планеты, человек и всё на Земле и во
Вселенной. Материя – это выражение безконеч-
ного Света, поскольку энергия гораздо старше
материи. Даже самая крошечная звезда обла-
дает законченным строением и тоже является
частью Звёздной симфонии».  

Знаменитый русский учёный Чижевский на-
зывал сердце духовным солнцем человека. Он
считал, что точно так же, как все мы живём
внутри Солнечной системы, человек существует
внутри Света, излучаемого его Сердцем, по-
скольку это излучение значительно превышает
границы человеческого тела. Людей с открытым,
наполненным сердцем мы всегда чувствуем,
даже на расстоянии. Когда такие люди заходят в
помещение, на них многие обращают внимание,
а когда они говорят, их слова затрагивают нас до
глубины души. Конечно, периодически каждый
из нас впадает в такое состояние, когда говорит
от чистого сердца. И если заметить, такие слова
имеют гораздо больший вес, чем обычные раз-
говоры. И только люди, развивающие эту силу
осознанно, находятся в таком состоянии всегда.
Их слова не просто сильны энергетически, чаще
всего они отражают самую суть, даже скрытую
за тоннами лжи и самообмана. Ведь сердце
видит и сердце не обманешь. 

Именно таких людей во все времена назы-
вали святыми. К ним всегда приходили за сове-
том, целением и спасением от бед. Святые,
говоря современным языком, это люди, жела-
ния и мысли которых материализуются. Такие
люди интуитивно чувствуют, а порой напрямую
видят, что происходит в настоящем и будет
происходить в будущем. Все мы много раз слы-
шали о том, что мысли материальны, что то, о
чём человек думает, чего он искренне желает,
то и получает в жизни. Так вот, важно понять,
что если мыслями мы можем выбирать направ-
ление, то топливом для материализации наших
намерений является как раз сила или свети-
мость нашего сердца. Именно сердце выби-
рает, что притягиваем мы в свою жизнь, а его
наполненность и сила определяет, как быстро
и насколько эффективно реализуются желае-
мые вещи и события. 

Не зря в народе всегда говорили о выборе
спутника жизни – милой (милого) сердцу, и по-
тому  спрашивали – «Чего хочет твоё сердце?»,
понимая под этим истинное желание человека.
Потому что именно намерения сердца в итоге
предопределяют нашу жизнь. Вот почему во
все времена, во всех духовных школах основ-
ное внимание уделялось чистоте и открытости
сердца.

Наши предки говорили: «Не допускайте люди
зло и гнев неправедный в Души ваши, ибо очер-
нят они Души ваши и сердца ваши сделаются
чёрствыми. И будущее для всех Родов ваших
проистекает из прошлого Родов ваших, ибо вы
сами сотворяете своё Будущее, ведомые Любо-
вью, живущей в сердцах». («Узнаете многое и
чистою дорогою можете идти, но бойтесь гнева
и сомнений. Если победите – просветитесь.
Если подпадёте – омрачит вихрь душу вашу. …
Изгоните гнев – облегчите путь к Нам. Не гнев
творит, но горячий порыв. …От всего явленного
ужаса обратимся к дружелюбию. Хотя Мы и не
устанем твердить о дружелюбии, но пора по-
следняя для многих познать дружелюбие. Обра-
тите внимание на слово ПОСЛЕДНЯЯ» (Живая
Этика, книга «Зов», 29 мая 1921 г.; 3 октября 1921
г.;  книга «Мир Огненный» ч.1, 121). 

В Коране и Суфизме чистота сердца является
залогом успеха во всех делах и Благословение
Всевышнего. Все духовные практики и молитвы
направлены в первую очередь на эту чистоту. А ис-
тинным суфием считается во все времена чело-
век, очистивший своё сердце от всего, кроме Бога
(Любви самоотверженной). В индийских ведах
прямо указано, что медитация предназначена для
того, чтобы обрести чистоту духовного сердца, так
как без обретения чистоты сердца.

Примеров упоминания чистоты сердца и души
можно найти сотни и тысячи в самых разных пи-
саниях всех времён и народов. Важно понять одно
– грязное, чёрствое сердце притягивает в жизнь
человека беды, тьму и страдания и неспособно
материализовать счастливые и радостные собы-
тия в его жизни. Даже если он искренне начнёт
стремиться к ним, ему необходимо сначала очи-
стить своё сердце. И чем больше человек уделяет
внимание этой чистоте, тем сильнее работает
такая материализация. 

То есть тысячелетиями человечество в виде
духовных писаний хранит информацию, которую
лишь в последние годы находит официальная
наука, и только теперь начинают фиксировать
высокоточные приборы. Сколько всего мы ещё
не знаем о нашем мире и о самих себе. 

Чем же мы засоряем свои сердца? Гневом,
обидами, страхами, сомнением, злыми и де-
лами запретными и греховными, нечистоплот-
ностью, грязными словами и грязной музыкой,
грязными фильмами и общением с грязными в
духовном плане людьми. [ГРЯЗЬ = Глагол (по-
буждения, чувства), Рождаемый Я (самостью и
невежеством) Земных Ь (людей)].  

Человек, осознанно стремящийся к чистоте,
выбрасывает из своего сердца обиду, злость,
другие низкие чувства и эмоции. Он следит за
чистотой своей души, своего тела и дома, ищет
чистую духовную и общественную информацию
для общения. И тогда его сердце в духовном
смысле тренируется и его светлые, чистые же-
лания начинают материализоваться, как бы сами
собой. Потому что излучения таких людей резо-
нируют с Тонким Миром. 

Отдельного внимания заслуживает уникаль-
ная способность родителей сердцем чувство-
вать своих детей, независимо от расстояния и
даже от времени. Дело в том, что Божественное
благословение или недовольство приходит к че-
ловеку именно через сердце родителей. 

Поэтому на Руси день всегда начинали с бла-
гословения у Родителей. Традиция всегда гла-
сила: «Хочешь не хочешь, веришь или нет, но все
результаты твоей жизни – счастье или беды –
всё зависит от того, что по тебе в родительском
сердце. Довольны Родители, и всё складыва-
ется, как по маслу. А если родители недовольны,
обижены, то на вашем пути будут одни беды,
одна преграда за другой». 

Таков Закон! И никто не в силах повлиять на
него. Однако имея это Знание, мы можем ре-
ально влиять на свою жизнь. 

Как часто люди жалуются на то, что они поте-
ряли смысл жизни, не понимают себя и своих по-
ступков, не знают как правильно расставить
приоритеты (предпочтения), не получают радо-
сти от успешного достижения целей, к которым
с трудом стремились многие годы. В таких слу-
чаях наши Предки советовали прислушаться к
своему СЕРДЦУ!  

Каждая душа приходит в этот мир со своей
жизненной программой. (Но ещё есть Про-
грамма народа, человечества Земли и Вселен-
ной, и т.д.) И наша задача – найти своё
предназначение, свой путь и своё дело, которое
будет приносить радость.    

Подготовила к печати семья Новиковых,
Тульская область

* В скобках курсивом даны необходимые по-
яснения и дополнения от составителей. 

Между разумом и сутью (пред-
метом, явлением, процессом)
всегда есть посредник –

слово. Чем менее в нём определённо-
сти, тем более ускользает суть. По-
этому нелишне ещё раз проговорить: у
«олигархии» составной корень тот же,
что и у «олигофрении». На древнегре-
ческом «олиго» – малость, короткость,
незначительность. Отсюда: 1) «мало-
началие», «власть немногих»; 2) «не-
много ума», «малоумие».

«Олигофрения» коррелирует с
«олигархией» не только в медицин-
ской трактовке терминологии, но и, к
примеру, – в общественно-экономи-
ческой. Сверхсосредоточение ресур-
сов у немногих означает «выклю-
чение» из общего процесса осталь-
ных, многих. А «сосредоточенному
ничтожеству» не хватает ума (ибо
«умственный процессор» количе-
ственно слаб), чтобы правильно оце-
нить массив данных для корректных
умозаключений.

Вот мнение из современного –
Дарси Лич, университет Мичигана:
«Концентрация власти и влияния в
руках меньшинства таким образом, что
цели этого меньшинства идут вразрез
с активно или пассивно выраженными
желаниями большинства». А вот – из
прошлой эпохи, от другого человека, в
иных обстоятельствах. Между этими
людьми ничего общего, кроме одина-
ковых суждений: «Чудовищное господ-
ство олигархии настолько бьёт в глаза,
что в странах развернулась «мещан-
ская, конечно», но критика олигархии»,
– В.И. Ленин.

Прав Ильич про критику ещё «за-
долго до»: «Олигархические вариации
проявляются в природе угроз богат-
ству и в том, как его защищают. Такая
защита часто носит общественно по-
рицаемый характер. Бремя охраны
богатства олигархи могут переносить
на государство и его институты, но от
этого их господство не уменьшается,
а просто видоизменяется», – подчёр-

кивает в своей книге «Олигархия»
профессор политических наук Се-
веро-западного университета (Чи-
каго) Джеффри Уинтерс.

Между тем, в Российской Федерации
– что постулируется с самого верха –
«олигархов уже нет». Сразу надобно кон-
кретизировать критерии, ведь не каж-
дого, пусть и очень состоятельного
человека, можно записать в «ничтоже-
ство сверхконцентраторов». Здесь нам
помогут коллеги из «Равенство». Медиа,
занимающееся составлением «индексов
олигархичности». Оказывается, имеются
отличительные признаки, характеризуе-
мые определёнными вопросами:

1. Откуда? Ренто-ориентированные
сферы экономики в большей степени
провоцируют формирование олигар-
хии. Наиболее коррупционными на вы-
соком уровне считаются господряды,
строительство, энергетика, сырьевые
отрасли. Менее остальных подвер-
жены коррупции машиностроение, по-
требительские услуги, IT.

2. Как? Способы достижения бо-
гатства. Например, инноваторы (ос-
нователи): придумали и осуществили
новый, полезный для общества про-
дукт или бизнес. Или, допустим,
управленцы – не создавали что-либо
с нуля, зато долго работали в отрасли
и преуспели благодаря профессиона-
лизму. Либо – приватизаторы, заполу-
чившие в личное пользование активы,
произведённые всем обществом. Не
забудем про спекулянтов, нацелен-
ных, прежде всего, на максимизацию
прибыли не от создания, а перерас-
пределения уже существующих благ.
С наследниками яснее всего: полу-
чили богатство от родни.

3. С кем? Следующий важнейший
признак – наличие формальных или не-
формальных связей с властью. Необя-
зательно пребывание на госслужбе,
иногда достаточно просто взаимовы-
годной «дружбы». Но всё же самое луч-
шее – извлечение псевдолегитимного
дохода (это может быть даже офици-
ально большая зарплата) за счёт воз-
можности регулярного изменение
«правил игры» для создания условий
собственной исключительности из кон-
куренции.

4. Куда и каким образом? Активное
использование общественно пори-

цаемых механизмов приумножения,
вроде «оптимизации» налогов (в том
числе через офшоры) и рейдерских
захватов. А также своеобразные ме-
ханизмы защиты своей собственно-
сти через влияние на общество для
подчинения оного «узким интересам»
(лоббизм и пропаганда).

Пагубность подавляющего мень-
шинства подмечена давно и в разви-
тых государствах принимаются меры,
пытающиеся ограничить как само «по-
давление», так и расширить это самое
«меньшинство» (прогрессивные на-
логи, антимонопольные управления,
формы общественного контроля и
т.д.). «Господство немногих» считается
общемировой проблемой, но только в
России её наличие отрицается: «Нам
неизвестно о каких-то российских
олигархах, об их существовании», –
пресс-секретарь президента Песков.
Что ж, как явствует из данных Forbes,
общее состояние топ-100 миллиарде-
ров РФ составило в начале 2023 года
$495 млрд.

Среди топов: 53 – приватизаторы;
22 – спекулянты; 13 – управленцы; 7 –
инноваторы; 4 – наследники (спасибо,
коллегам из «Равенство». Медиа за
аналитику). Из этой сотни и этих «сово-
купных денег» $411 млрд сосредо-

точено у 76 человек, подходящих под
вышеперечисленные олигархические
критерии. Начиная от активов в самых
потенциально-коррупционных отрас-
лях и заканчивая механизмами «при-
умножения и защиты» богатства.

Для понимания: $411 млрд у 76 оли-
гархов РФ – это столько же, сколько у
108 миллионов человек, или 74%
менее обеспеченных граждан. Если по-
смотреть соревнование по «олигар-
хату» среди государств, то Россия
входит в первую десятку – могут быть,
конечно, погрешности, касающиеся
верификации и оценки состояний.
Ведь чем «непрозрачнее», тем выше
место в рейтинге из-за невозможности
выявления, а все сомнения трактуются
в рамках «презумпции невиновности».

Как бы то ни было, в относительно
спокойные времена, по опросу
ВЦИОМ, 94% наших сограждан не со-
мневались в наличии в отечественных
широтах олигархов. И как показывает
исследование, они никуда не делись.
Иногда меняются фамилии, но не
квинтэссенция. И даже усугубляется:
чем менее фамилий, тем значительнее
концентрация! Которая и так давно уже
«сверх». 

Михаил
СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК

ВАЖНЫЕ ОТКРЫТИЯ

ÏÐÈÐÎÄÀ ÎËÈÃÀÐÕÀ
НА ОДНОГО ИННОВАТОРА – ТРИ СПЕКУЛЯНТА И 7,5 ПРИВАТИЗАТОРА



19 декабря 1975 г. на даче Брежнева прохо-
дил скромный товарищеский ужин в честь дня
рождения дорогого Леонида Ильича. Собрались
только ближайшие соратники.

Скромность дня рождения имела объясне-
ние. Леониду Ильичу исполнилось 69 лет. Некру-
глая дата. Было решено масштабные торжества
провести в следующем, 1976 году, на 70-летний
юбилей. Вот тогда отмечать будет вся страна,
всё передовое человечество. Вот тогда грянет
юбилей на весь мир.

А пока сидели тихо, товарищеским кругом.
Было произнесено много тёплых тостов в
честь именинника. Настал заключительный
тост именинника. Все ожидали, что хозяин
стола поблагодарит гостей, обойдётся рядо-
вым тостом. Но Леонид Ильич неожиданно до-
стал из кармана листки бумаги. Встал.
Водрузил очки. Все затихли.

Леонид Ильич начал говорить о другом:
– Товарищи. 69 лет – тот рубеж, когда можно

подводить основные итоги жизни. Мы друг друга
знаем 30-40 лет, вы знаете меня как себя, со-
врать не дадите. Что я сделал для страны? Я всю
жизнь следовал только двум принципам. Кото-
рые я вынес не из книг, а из своей жизни.

Первый. Как вы помните, я пришёл на этот
пост с выстраданным, на своей шкуре вынесен-
ным личным принципом. Я тогда выдвинул усло-
вие своего согласия на этот пост: Крови больше
не будет. Не допущу. Я слишком много потерял
друзей, сам чуть не погиб от наветов. Пока я в
этом кабинете – крови больше не будет, хватит.

Тогда вы единодушно меня в этом поддер-
жали. И за прошедшие 11 лет этот принцип был

нерушим. На мне нет крови ни товарищей, ни
наших советских граждан.

И второй мой принцип – Мир. Я коммунист и
буржуазным пацифизмом не страдаю. Я старый
большевик. Я пришёл к социализму не из книг
Карла Маркса, а из своего голодранства. От раз-
дутого голодом пуза пришёл к социализму, от
босоногости лютой зимой, от всего зла старого,
царского режима.

Но всё далось дорогой ценой. И кулачьё в нас
из обрезов по ночам стреляло, и дома жгли. Быть
коммунистом в то время равнялось смертному
приговору. Такое было время. Много моих това-
рищей погибло. Но мы свято верили в светлое бу-
дущее. И наша бескорыстная вера победила.

Потом была война. Мы все, за этим столом,
фронтовики. Скажу за себя. Я отпахал всю войну
от 22 июня до 9 мая, от Днепра до Кавказа и
назад. Я на брюхе дополз до Берлина. Мне ли
кто-то будет рассказывать про войну? И вот от-
туда, с залитых кровью и грязью траншей, я
вынес убеждение против войны. И пока я на этом
посту – войны не будет. Или убейте меня.

Как этого добиться? В развивающихся стра-
нах гражданские войны. Каждая страна должна
пройти свою гражданскую войну. Прошли её мы,
прошла Америка, прошли страны Европы. Это
историческая неизбежность. Но речь не о так на-
зываемых малых войнах. Я говорю о главной
войне – между СССР и США. Вот её не будет.
Своего и наших друзей не отдадим, но всё от-
стоим без войны. Вот в этом всё искусство.

Советско-американские отношения – глав-
ный вопрос войны и мира во всём мире. В наших
отношениях всё: и причина, и решение. Будут хо-

рошими советско-американские отношения –
всё в мире будет хорошо, всё в мире будут на
ж… ровно сидеть. Да, где-то там будут постре-
ливать, но локальные войны не несут угрозу
всему миру. Будут плохими наши отношения – во
всём мире обстановка будет отравлена.

Товарищи простят меня за то, что много “якаю”.
Но такой сегодня день, мой день рождения.

Что я сделал на главном, магистральному
пути к миру? То есть к выстраиванию ровных,
спокойных отношений с Америкой? (Леонид
Ильич стал читать по бумаге):

1967 год – Я добился и я подписал с США До-
говор о мирном космосе.

1968 год – Я добился и я подписал с США До-
говор о нераспространении ядерного оружия.

1971 год – Я добился и я подписал с США Со-
глашение по уменьшению опасности возникно-
вения ядерной войны.

В том же году я окончательно закрыл тему За-
падного Берлина.

1972 год – я договорился и я подписал с США
Договор о запрете бактериологического оружия.

Тогда же договорился о морских территориях
и воздушном пространстве.

В том же году я добился и я подписал с США
важнейший Договор об ограничении стратеги-
ческих вооружений – ОСВ-1!

В том же году я подписал с США договор о
мирном сосуществовании, взаимном учёте ин-
тересов и отказе от применения военной силы.

Я снял споры и упорядочил, наконец, вопросы
по оплате ленд-лиза, обо всём договорился.

1973 год – мы отстояли наших друзей, доби-
лись вывода американских войск из Вьетнама,
прекратили проклятую войну.

Тогда же я подписал Соглашение о пред-
отвращении ядерной войны.

Тогда же я добился и подписал с США Дого-
вор об ограничении систем противоракетной
обороны.

1974 год – я добился и я подписал с США До-
говор об ограничении подземных испытаний
ядерного оружия.

Сейчас я выхожу на договорённости с Амери-
кой о подписании ещё более гигантского Дого-
вора, который навсегда снимет опасность
советско-американской войны – ОСВ-2!

А уж сколько заключено соглашений по эко-
номическому сотрудничеству, науки, техники,
образования, культуры, охраны окружающей
среды, медицины, мирного космоса, мирного
атома, Мирового океана, судоходства, рыбы –
у-у, того даже наш МИД не знает. И ещё масса
договорённостей на подходе. Даже пересадку
сердца договорились вместе делать. А уж
сколько более мелких соглашений между ве-
домствами…

Я обеспечил ещё более масштабные догово-
рённости со странами Западной Европы. И об
этом можно долго говорить.

И вот текущий, 1975 год. 17 июля состоялась
“вторая встреча на Эльбе” – совместная косми-
ческая станция “Союз-Аполлон”. В 45-м году
встретились и обнялись на Эльбе, ровно через
30 лет встретились и обнялись уже и в космосе!

1 августа 1975 года завершился один из глав-
ных трудов моей жизни, мой личный триумф, ко-
торому я отдал столько сил – в Хельсинки
подписан “Заключительный акт о безопасности
в Европе”. Впервые с времён Римской империи
и крестоносцев в Европе воцарился вечный мир.

Впервые в истории гарантирована неруши-
мость всех границ в Европе! Такое понятие как
“европейские войны” – навсегда ушло в учеб-
ники истории. Теперь мир в Европе гарантиро-
ван отныне и навсегда! Я, старый Брежнев, это
сделал. Ради этого мне стоило жить!?

Я нескромно скажу: я обеспечил мир в самом
центре проблемы мира во всём мире – в совет-
ско-американских отношениях. Отныне и другие
конфликты во всём мире начнут затухать.

С Америкой надо уметь разговаривать. Мы
все помним батьку нашего Иосифа. Но как он
умел разговаривать с Америкой! Великий дипло-
мат. Весь Лондон был увешан его портретами.
Английские архиепископы начинали свои
службы во многая лета нашего Батьки. Каждая

американская семья считала своим святым дол-
гом ежемесячно выписывать чеки доблестному
союзнику. Вот как Батька Усатый умел договари-
ваться с Америкой!

Древние китайцы говорили: Умный выиграет
войну. Мудрый её не допустит.

Я – не умный. Я не выигрывал войны. Я их
просто не допускал. Мне не нужны лавры полко-
водца. Но мне нужны лавры миротворца.

Я оставил здоровье на войне. Смеются над
моей дикцией.

А кто знает об осколке немецкой мины в моей
челюсти?

Плохо слышу. А кого сбросило с десантного
катера взрывом немецкой морской мины?

А кто полз, волоча по земле кишки из разво-
роченного пуза? Вот и здоровье там осталось.
Ничего бесследно не проходит. И возраст под-
жимает.

Товарищи, мне немного осталось. Но я умру
честно, трижды солдатом: Солдатом на войне,
Солдатом партии и Солдатом мира. Солдатом,
выполнившим свой долг, верным присяге до по-
следнего вздоха, до последнего удара сердца.

Окончание речи Леонида Ильича была
встречена всеобщим ликованием:

– За нашего дорогого Леонида Ильича! За
выдающегося дипломата ленинской, чичерин-
ской школы!

(Бурные, продолжительные аплодисменты).

От редакции. Вот такая информация рас-
пространена сейчас в интернете. Утверждать,
что именно так отмечался 69-й день рождения
Леонида Ильича, мы не можем. Но то, что
якобы прозвучало тогда из его уст, полностью
соответствует тому, чему были свидетелями
все современники: именно такую политику
проводил Генеральный секретарь ЦК КПСС.
Именно она, красивая и хорошая, привела
нас в сегодняшний чёрный день. Предупреж-
дал же соратников товарищ Сталин: империа-
листы вас как котят обведут…
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ДАЛЁКОЕ И БЛИЗКОЕ

ОТЧЁТ

(Окончание. Начало в №49)

Враг окружил Ленинград, но и сам
практически выдохся, в некото-
рых его дивизиях потери соста-

вили до 2/3 личного состава. Не
помогло и получение им в начале сен-
тября подкреплений из группы армий
«Центр» в виде 2 танковых корпусов. Всё
более усиливающееся сопротивление
армейцев, моряков и жителей ленин-
градской земли заставило немецкие
войска и их союзников уже 25 сентября
1941 г. перейти к обороне. Фактически
впервые в ходе войны был нанесён
сильный удар по нацистскому плану
«молниеносной войны». Досталось нам
это дорогой ценой. Только в Ленинград-
ской оборонительной операции с 10
июля по 30 сентября 1941 г. советские
войска потеряли 214 078 убитыми. Од-
нако за весь 1941 г. ни одна армия не по-
пала здесь в катастрофическое окру-
жение, а потери были в разы меньше,
чем в аналогичных Белорусской, Киев-
ской, Смоленской, Московской страте-
гических операциях.

С середины осени основные бое-
вые действия переместились на восток
области.

16 октября противник перешёл в
атаку на Тихвин и 8 ноября город был
занят. В городе находились склады Ле-
нинградского фронта с запасами продо-
вольствия, горючего, боеприпасов. Они
достались врагу. Директивой Москвы
№004729 было приказано: «…дабы не
дать противнику закрепиться в Тихвине,
подвергнуть город Тихвин непрерывной
авиационной бомбардировке днём и
ночью, применяя зажигательные бомбы
и патроны». Приказ был исполнен.  Круг-
лые сутки советская авиация наносила
удары. Склады были сожжены, многие
здания разрушены. 

Жестокие бои шли вдоль реки Вол-
хов по направлению к Ладожскому
озеру. Положение складывалось очень
тяжёлое. В Волховстрое к взрыву были
подготовлены первенец плана ГОЭЛРО
– Волховская ГЭС и алюминиевый
завод. Командующий Ладожской фло-
тилией В.С. Чероков приказал пригото-
вить к уничтожению склады, здания,
мосты, причалы и вставшие на зимовку
корабли в Новой Ладоге. При отходе
наших войск группами факельщиков
поджигались деревенские дома. Звучал
приказ «Ни щепки врагу!». Это вызы-
вало неприятие и местных жителей,
остававшихся в своих избах, и рядовых
бойцов. Поэтому приказ выполнялся не
всегда и не целиком. Но очевидцы рас-
сказывали и о полном уничтожении не-
скольких оставляемых деревень с
целью создания сложностей гитлеров-
цам в зимний период.

Ощущалась острая нехватка стар-
ших офицеров, доходило до того, что
полками командовали старшие лейте-
нанты. С 11 ноября ответственность за
оборону на данном направлении Став-
кой была возложена на генерала 
И.И. Федюнинского, что быстро дало
положительный результат.

Значительную роль сыграл массо-
вый героизм краснофлотцев, постоянно
бросавшихся в рукопашные, которых
немцы не выдерживали. Выручала и

солдатская смекалка, когда, например,
бойцы связывали две-три бутылки го-
рючей жидкости с гранатой и бросали их
вместе, такой взрыв имел большую силу
и морально действовал на врага, осо-
бенно ночью. Для создания эффекта не-
ожиданности полностью разбирали
пушки, тяжёлые части орудий клали на
сани, остальное несли на плечах и соби-
рали их там, где немцы были твёрдо уве-
рены в невозможности прохода артил-
лерии. Удары снарядов с неожиданной
стороны ошеломляли врага. Хорошо по-
казали себя и немногочисленные, но
весьма результативные танки КВ (по-
двиг экипажа лейтенанта Мартынова,
уничтожившего в одном бою 5 враже-
ских танков и пленившего ещё 3).

Из воспоминаний участника боёв
Г.С. Рамко: «Ударили морозы, река Вол-
хов покрылась льдом. Гитлеровцы не
раз предпринимали попытки про-
рваться к Волховстрою по её белой
глади. Чтобы этого не случилось, на
правый берег переброшен 666-й стрел-
ковый полк 3-й гвардейской дивизии,
отбивавший атаки. Это были тяжелей-
шие бои, здесь не было ни окопов, ни
валежника, даже снега в достатке не
было, чтобы сделать бруствер. От раз-
рыва снарядов выбрасывался столб
воды, который поливал бойцов при три-
дцатиградусном морозе, превращая их
живых и мёртвых, в ледяные статуи». Но
все атаки были отбиты. До Волховстроя
фашисты дойти не смогли.  

Продвижение немцев на этом на-
правлении остановлено. Затем, в ре-
зультате успешного контрнаступления
Красной Армии, 9 декабря Тихвин был
освобождён, а враг отброшен на исход-
ное положение перед своим наступле-
нием. Был сорван план немецкого
командования на соединение с фин-
скими войсками и, соответственно,
предотвращена полная блокада Ленин-
града путём создания «мёртвой петли»
более широкого охвата. Это была одна
из первых больших побед 1941 г., под-
нявшая моральный дух и придавшая
уверенности в борьбе с фашизмом.
Порыв наших войск был необычным,
страстным. Бойцы и командиры думали,
что начался, наконец, разгром захватчи-
ков. Унылость и трагизм лета и осени 41
г. сменился эйфорией победы. Думали,
что теперь погонят врага до самого Бер-
лина. Но до этого было ещё далеко.

По территории области от Всево-
ложского до Мгинского (ныне Киров-
ского) районов по Ладожскому озеру
организована почти круглогодичная (за
исключением двух осенних месячных
(41 и 42 гг.) периодов лёдостава и од-
ного весеннего (42г.) ледотаяния) «До-
рога жизни» в водном и автомобильном
вариантах, сыгравшая исключительно
высокую роль в снабжении города и Ле-
нинградского фронта. Эвакуированы
полтора миллиона горожан, 133 пред-
приятия. По дну озера проложены теле-
фонные и высоковольтный электрока-
бели, нефтепровод. Без этого ни Ленин-
град, ни одноимённый фронт, одно-
значно бы не выстояли.

С конца 41-го и по начало 44 г. наи-
более ожесточённые и практически не
прекращающиеся бои шли в районе

Шлиссельбургско-Синявинского вы-
ступа («Фляшенхальс» – бутылочное
горло, глубина которого не превышала
15 км). Лесисто-болотистая местность
создала противнику выгодные условия
для противодействия. Расположенные
вдоль дорог рабочие посёлки с камен-
ными постройками враг приспособил к
круговой обороне, а всё пространство
превратил в настоящую крепость с уз-
лами сопротивления и многочислен-
ными опорными пунктами с развитой
сетью траншей, окопов, укрытий, блин-
дажей, насыщенных огневыми сред-
ствами. По своему характеру это
являлось очень мощным полевым
укреплённым районом, преодоление
которого требовало от наступающих
огромного физического и морального
напряжения, высокого воинского уме-
ния и  весьма серьёзных средств по-
давления и разрушения.

Было предпринято 4 неудачных по-
пытки разбития осады Ленинграда: три
Синявинских стратегических операции
и одна Любанская. Наша пехота из-за
отсутствия танковой и авиационной
поддержки была вынуждена ломать
оборону противника штыком и грана-
той, неся при этом весьма чувстви-
тельные потери. .

Это хорошо видно на примере 2-й
ударной армии. Любанская операция: в
котёл под Мясным Бором (ныне Новго-
родская область) попадает 40 тыс. чело-
век, выбраться удалось не более 16 тыс.
Командующий армией и, одновре-
менно, замкомандующего Волховским
фронтом генерал Власов попадает в
плен. 28.06.42 г. армия фактически пре-
кращает сопротивление. Но ни одного
Боевого знамени частей врагу не доста-
лось, всё удалось вынести. И с 15.07.42
г. в районе Назия-Путилово 2-я ударная
восстанавливается, а с 8.08.42 г. вновь
вступает в бой. 25 сентября опять окру-
жение возле Гайтолово, через 5 дней
прорыв, но вышло менее 5 тыс.

Успешной оказалась лишь пятая –
операция «Искра» по «разбитию осады»
(так сказано в приказе Ставки Верхов-
ного Главнокомандования и в приказе
войскам Ленфронта от 11.01.43 г.). и во
многом благодаря тому, что впервые
одинаково мощные удары наносились
одновременно с двух сторон. Прове-
дена тщательная подготовка, многочис-
ленные тренировки и ученья. Создан
пятикратный перевес в личном составе.
Через три сооружённых переправы (ре-
ально действовала лишь одна – цент-
ральная) по Невскому льду из
Всеволожского района в Кировский
(тогда Мгинский) удалось перегнать
танки. Гитлеровцы явно не ожидали по-
добного, тем более зимой. Пехота шла
сразу за «огневым валом» и так близко,
что случались потери от собственной
артиллерии, но незначительные, зато
почти отсутствовали от вражеской
стрельбы.  Главными героями знамени-
той встречи при прорыве 18.01.43 г. ока-
зались именно бойцы 2-й ударной
(Волховский фронт) и 67-й армий (Ле-
нинградский фронт).

После соединения фронтов опера-
ция «Искра» в том виде, как она перво-
начально планировалась, отнюдь не

была закончена. Фашисты под прикры-
тием «живого щита» из пленных и мир-
ных жителей прорвались из окружения
в Шлиссельбурге. Наши войска повер-
нули на юг и начался штурм Синявин-
ских высот. Но неудачно; лишь за
последнюю декаду января 1943 г. наши
потери составили 43 тыс.

Несмотря на незавершённость опе-
рации, она явилась переломным мо-
ментом Ленинградской битвы. Против-
ник потерял только убитыми свыше 13
тыс., а вместе с ранеными и пропав-
шими без вести – около 30 тыс. Взято
много трофеев (в том числе новинка –
танк «Тигр», проходивший полевые ис-
пытания. Танк закончил проверку уже на
советском полигоне, где выявились его
слабые места, что впоследствии весьма
пригодилось в Курской битве и после-
дующих боях и сражениях). По берегу
Ладоги в кратчайшие сроки всего за 17
суток проложена 33-километровая же-
лезнодорожная ветка с 3 мостами.
Рядом по суше началось автомобильное
движение. Все планы по соединению
немцев и финнов были сорваны оконча-
тельно. На последних сие особенно по-
действовало. «Известие о прорыве, –
писал тогдашний представитель при
финской армии немецкий генерал Эр-
фурт, – было воспринято в Финляндии
как взрыв бомбы». Именно тогда в
Суоми стали задумываться о карди-
нальной смене союзника. 

Между тем яростные сражения на
Синявинских высотах шли по-преж-
нему. Непосредственный участник этих
боёв летом 1943 г. Н. Никулин в своей
откровенной пронзительной книге
«Воспоминание о войне» писал, что
пришедшее пополнение из-под Ста-
линграда говорило, что там было по-
легче. Об этом же в личных беседах
рассказывал Маршал Советского
Союза, министр обороны СССР Д.Т.
Язов, воевавший там же командиром
взвода и роты: «Даже незначительные
успехи доставались тяжело. Немцы со-
противлялись очень жёстко и упорно.
Даже агитация продолжалась – сбра-
сывали десятки тысяч листовок, где на
2 слова правды приходились тысячи
слов лжи. Впоследствие, когда мы
брали Новгород и другие стратегиче-
ски значимые населённые пункты и
объекты, было гораздо проще».

Поисковые отряды, с конца 80-х
годов возобновившие остановленную в
1965 г. работу по поиску и перезахоро-
нению погибших, ежегодно вот уже
более 35 лет на территории Ленинград-
ской области поднимают в среднем
около 3 тысяч останков, а в ударном
2007 г. цифра поднималась и до 4 853.
Такого, опять таки, нет ни в одном ином
регионе РФ. И большая часть этих
скорбных находок приходится на
окрестности Синявино. По словам
участников послевоенных захоронений,
наши павшие соотечественники лежали
пластами. Вверху в белых маскхалатах и
полушубках (зима 43 г.), ниже в чёрных
бушлатах (морпехи Балтийского и Тихо-
океанского флотов – осень 42 г.), затем
в летних гимнастёрках (лето 42 г.) и, на-
конец, в шинелях и телогрейках (осень
41– зима 42 гг.).

С начала ноября 43 г. 2-ю ударную
скрытно по морю перебрасывают в Ора-
ниенбаумский (сегодня Ломоносов-
ский) район, где она составила основ-
ную силу Ропшинской наступательной
операции. На тот момент плацдарм  за-
нимал площадь длиной 65 км от Петер-
гофа до Кернова и глубиной от 20 до 25
км.  В 9.35 14.01.44 г. началась мощная
артподготовка в основном корабельной
и береговой артиллерией Балтфлота. В
10.40 – наземная атака. В первые два
дня наступающие продвинулись на 6 км,
к 17.01 прорыв расширен до 23 км.
Наши войска захватили более 1 тыс.
пленных, 265 орудий, в том числе 85 тя-
жёлых. 27.01 освобождено Волосово,
1.02 – Кингисепп.

Однако на севере на Карперешейке
финские войска по-прежнему распола-
гались всего в 30 км от Ленинграда, за-
нимая нынешние Выборгский и Прио-
зёрский районы области. Но в июне 44 г.
силами Ленинградского и Карельского
фронтов при поддержке Балтфлота и
Ладожской флотилии была блестяще
проведена Выборгско-Петрозаводская
стратегическая операция, включающая
в себя Выборгскую наступательную опе-
рацию (10-20 июня) и Свирско-Петроза-
водскую (21 июня – 9 августа). Даже по
указанным срокам прекрасно видно, как
кардинально и в лучшую сторону изме-
нились наши вооружённые силы бук-
вально на всех уровнях! Считанные дни
понадобились для прорыва трёх полос
той же самой «линии Маннергейма»,
взятия Выборга, нанесения противнику
жестокого поражения на Свири, тогда
как во время Зимней войны 1939-1940гг.
на это ушли месяцы при несравнимо
больших потерях.

При описании грандиозной Ленин-
градской битвы нельзя не вспомнить и
о мощном партизанском движении.
25.07.41 г. Ленинградские облиспол-
ком и обком ВКП(б) приняли постанов-
ление «О формировании партизанских
отрядов». Уже в конце сентября в обла-
сти действовали 177 партизанских
отрядов общей численностью 5 тыс.
человек. За первые месяцы оккупации
ими выведено из строя более 10 тыс.
солдат и офицеров противника, взо-
рвано 130 складов, разрушено 320 мо-
стов, совершено множество мелких
диверсий и налётов. К январю 44 г. пар-
тизан насчитывалось 35 тыс., объеди-
нённых в 13 бригад (14 полков и 65
отрядов). Им активно помогало насе-
ление. Успешно шла «рельсовая
война». В период боёв за окончатель-
ное снятие осады Ленинграда «лесные
мстители» совершили 15 налётов на
гарнизоны железнодорожных станций
и разъездов (например, Оредеж,
Мшинская), освободили и удерживали
до подхода наших регулярных войск
сотни населённых пунктов, участво-
вали в боях за многие города области.
Ленинградские партизаны не позво-
лили фашистам осуществить их чудо-
вищный замысел – превратить область
в зону пустыни, и не случайно 19 из них
стали Героями Советского Союза.

Эпохальная, не имеющая аналогов в
российской и мировой истории, Ленин-
градская битва обошлась немалой

ценой. По подсчётам ряда историков,
общие потери военных и мирных граждан
в нынешних границах Ленобласти могли
составлять около 2 млн человек. Точную
цифру определить вряд ли удастся. Всё
происходившее невозможно описать и в
десятке книг. Подвиг слишком велик,
стоил слишком дорого.  Это и наша неза-
живающая рана, и наша ленинградская и
общенациональная гордость.

Закончилась Великая Отечествен-
ная, но не закончились военные по-
двиги наших земляков. Лично знал
участника Корейской войны, двух вое-
вавших во Вьетнаме. Встречался с ве-
теранами многочисленных конфликтов
в африканских странах, нашими доб-
ровольцами, сражавшимися на сто-
роне Сербии в боевых действиях в
Югославии.

В Книге Памяти Ленинградской
области «Не дай, отчизна, умолчать…»
изданной в 1997 г. при моём непосред-
ственном участии, рассказано о судь-
бах 92 молодых людей, невернувшихся
из Афганистана.

Следует отдать должное нынеш-
нему руководству региона, продол-
жающему славную патриотическую
традицию по оказанию всесторонней
помощи и поддержки воинам-ленин-
градцам, выполняющим свой долг в
«горячих точках», а так же населённым
пунктам и  районам, затронутым вой-
ной. Мы первые в РФ начали это в де-
кабре 1994 г. на Северном Кавказе.
Сегодня это делается в отношении
воюющих на Украине ленинградцев и
мирных жителей пострадавших терри-
торий. И вновь Ленинградская область
в числе первых. Своих не бросаем!

Полагаю, что роль и вклад Ленин-
градской области в военные победы ХХ
века и нынешних дней явно недооце-
нены. Область сделала очень многое
для военных триумфов как СССР, так и
России. 

В РФ есть города-герои, города и
населённые пункты воинской славы.
Из 47 нынешних городов РФ, имеющих
данное высокое звание – 4 наших:
Луга, Тихвин, Гатчина, Выборг (столько
же имеет лишь Московская область).
Но такого понятия, как регион воин-
ской славы нет. Следует исправить не-
справедливость и на федеральном
уровне принять соответствующий
Закон «О почётном звании РФ «Регион
воинской славы». На этот статус могут
претендовать как Московская, Кали-
нинская,  Волгоградская области, так и
новые регионы: Донецкая и Луганская
народные республики. Но несомненно,
Ленинградская область за много-
кратно проявленные мужество, стой-
кость и массовый героизм достойна
стать первым претендентом на это вы-
сокое звание. Это было бы прекрас-
ным подарком к вековому юбилею.

Ю.А. ПАВЛОВ, 
вице-президент 

ОО СПб «Клуб ветеранов – 
генералов и адмиралов», 

бывший 1-й заместитель главы 
администрации (вице-губернатор)

Ленинградской области, 
ветеран боевых действий

ËÅÍÈÍÃÐÀÄÑÊÀß ÎÁËÀÑÒÜ – ÐÅÃÈÎÍ ÂÎÈÍÑÊÎÉ ÑËÀÂÛ

К 117-летию со дня рождения Л.И. Брежнева
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КЛЮЧ 

К ВЕРХНИМ ЭТАЖАМ ВЛАСТИ
С кем только не встречался незваный амери-

канский гость! В этом списке – зампреды Сов-
мина, министры, руководители отделов ЦК
КПСС, чиновники и партфункционеры рангом
пониже. Что за универсальный ключ был в руках
заокеанского политкоммивояжёра, который по-
могал ему отмыкать двери на верхних этажах
власти и уста тамошних обитателей? Прежде
чем ответить на этот вопрос, попробуем оценить
масштаб мировоззренческой деградации пар-
тийно-государственных верхов эпохи пере-
стройки, степень забвения ими государственных
интересов и традиционных ценностей.

Перед нами книга Михаила Полторанина
«Власть в тротиловом эквиваленте» (М., 2010). В
главе IV «Донесение президента России прези-
денту Америки» читаем: «Это событие прошло
тогда мимо внимания широкой общественности:
в декабре 88-го в Москве состоялось официаль-
ное открытие ложи Всемирного ордена Бнай
Брит. На церемонии присутствовали чиновники
из ЦК, Совмина и КГБ СССР.

…А что такое Бнай Брит… Это иудейский меж-
дународный финансовый интернационал, это
ядро и мозг мирового масонства. Часто его назы-
вают не орденом, а Глобосистемой – член Бнай
Брита может быть масоном, а может и не быть,
может быть евреем, а может – русским, англича-
нином, латышом, узбеком, поляком... Задача
Бнай Брита – наложить свою лапу на мировые
стратегические ресурсы и искусственно созда-
вать как можно больше зон нестабильности, от-
куда начнут «бежать» деньги. И все глобальные
финансы прибрать к рукам. В том числе, от тор-
говли наркотиками и оружием... Бнай Брит давно
занимается подбором и обучением нужных людей
– создал целую сеть центров по подготовке своих
кадров. Эти кадры экономистов эксперты Глобо-
системы внедряют в правительства богатых при-
родными ресурсами стран с вполне опреде-
лёнными задачами». Перечисляя кураторов та-
кого рода инкубаторов, автор книги «Власть в тро-
тиловом эквиваленте» называет Генри Киссинд-
жера и Джорджа Сороса.

Среди гнёзд, откуда взлетали «стервятники Со-
роса», значился и расположившийся неподалёку от
Вены Международный институт прикладного си-
стемного анализа (ИИАСА). Там, как пишет Михаил
Полторанин, стажировались будущие министры
Чубайс, Нечаев, Ясин, Шохин и ещё целый ряд чи-
новников, оккупировавших кабинеты Кремля, пра-
вительства и Центрального банка России.

«Особое доверие было оказано дружку Егора
Гайдара Петру Авену, глубоко презирающему,
судя по его высказываниям, русскую чернь, –
продолжает автор «Власти в тротиловом эквива-
ленте». – В 89-м его сделали ведущим научным
сотрудником ИИАСА, чтобы он натаскивал со-
отечественников приёмам закладки под эконо-
мику тротиловых шашек ультралиберализма. И
там, под крылышком хозяев планеты, Пётр Оле-
гович так осмелел, так рассупонился, что стал
давать «указивки» руководству нашей страны...
Вот как он рассказал об этом в одном из своих
интервью: «Записку я написал ещё летом 89-го,
когда только попал в Австрию, для Шевард-
надзе. Я передал через Шохина, который был
тогда его помощником. Я написал двенадцать
пунктов – то, что надо делать в нашей эконо-
мике. Шеварднадзе передал её для обсуждения
в Политбюро. Для посольства это был шок.
Какой-то молодой парень из ИИАСА пишет за-
писки, которые попадают на стол Горбачёва»».

Впрочем, достаточно цитат из «Власти в тро-
тиловом эквиваленте». Пора поведать, как автор
сам поднимался на командные высоты, откуда
он дотянулся, нет, не до звёзд, а «до строго охра-
няемых секретов нынешнего Кремля». Взглянем
краешком глаза в его анкету: работа бетонщи-
ком на строительстве Братской ГЭС, служба в
Советской Армии , учёба на факультете журна-
листики Казахского госуниверситета. После его
окончания – в областной, республиканской газе-
тах на разных должностях. Наконец, переход в
«Правду»: собкор, спецкор... Осень 1986 года
становится для Полторанина поворотной: он

принял предложение кандидата в члены Полит-
бюро ЦК, первого секретаря МГК КПСС Бориса
Ельцина возглавить газету «Московская правда».
И во времена опалы своего партбосса Полтора-
нин остаётся в кругу самых ближайших его спод-
вижников. Отставной столичный главред не
только будет ваятелем привлекательного образа
Ельцина в советских и зарубежных СМИ, но и его
надёжным проводником при восхождении на пик
Государства Российского – в Кремль.

А потом у министра печати и информации,
вице-премьера постсоветской России наступит
пора тягостного разочарования: у пульта управ-
ления разгромленной сверхдержавы оказался
жалкий властолюбец, не знающий, на какие
кнопки надо нажимать. Уже позже мы прочитаем

в интервью Полторанина: «Если бы я вернулся в
то время, я на съезде порекомендовал бы не да-
вать Ельцину дополнительных полномочий. Ска-
зал бы: «Не давайте этому парню спички, он
может спалить всю Россию»».

ТЕНДЕНЦИОЗНОСТЬ 
ВИДНА ЗА ВЕРСТУ 

Но публицист №18 пока не спешит расста-
ваться с благословенными, разумеется, для него,
восьмидесятыми годами, которые уже поломали
судьбы у миллионов граждан СССР. Валютный
игрок, он и за пределами биржи игрок. В своей
московской штаб-квартире, расположившейся в
палатах XVII века, Сорос раскладывает пасьянс:
кто из его людей включён в правление фонда
«Культурная инициатива», учреждённого Фондом
культуры СССР, Советским фондом мира и струк-
турой «Фонд Сороса – Советский Союз». Незва-
ный американский гость, оказавшийся мастером
закулисных интриг, в конце концов победил. Боль-
шинство в «Культурной инициативе» составили
борцы за «мышление по-горбачёвски» и за изгна-
ние с просторов государства даже тени Сталина.
Полюбуйтесь на этот список: историк Юрий Афа-
насьев, главный редактор журнала «Знамя» писа-
тель Григорий Бакланов, его коллеги Тенгиз
Буачидзе и Даниил Гранин, академик Татьяна За-
славская. Выпадали из этого ряда лишь прозаик
Валентин Распутин, которого Сорос причислял к
тем, кто находится «по другую сторону баррикад»,
и охарактеризованный как «нейтральный» акаде-
мик Борис Раушенбах, теоретик ракетостроения,
сотрудничавший с Сергеем Королёвым ещё в три-
дцатые годы. Не удалась политкоммивояжёру и
операция по замене не слишком сговорчивого
Георга Мясникова на более податливого Дмитрия
Лихачёва. Многоопытный академик Лихачёв,
прежде чем согласиться на такую рокировку, по-
звонил в ЦК КПСС, и там отвергли «американский
вариант». Окончательная расстановка сил выгля-
дела так:  сопредседатели правления фонда –
Георг Мясников и Джордж Сорос, их заместители
– Владимир Аксёнов, в недавнем прошлом один
из лидеров ВЛКСМ, и Нина Буис, исполнительный
директор нью-йоркского филиала «Открытого об-
щества», переводчица русской литературы.

Подводя черту под этим списком, Сорос ре-
зюмирует: его «можно расценивать как «спра-
вочник «Кто есть кто в гласности»». Фраза звучит
несколько загадочно, но для интеллектуалов, по-
стигших «новояз» перестройки, всё ясно. В хор
певцов нового мышления затесались молчуны,
неготовые возвысить голос во славу горбачёв-
ской перестройки.

А теперь пришло время выслушать «госу-
дарственного деятеля без государства», презен-
тующего первую программу своего детища:
«Фонд принимает заявки от советских граждан, и
первые сорок проектов, отобранных для финан-
сирования, дают представление о его приорите-
тах. Среди них: проект изучения  устной истории
сталинского периода, создание исторического
архива неправительственных организаций, под-
держка независимой группы городского планиро-
вания, ассоциации адвокатов-юристов, потреби-
тельского общества, кооператива по производ-
ству инвалидных колясок, организация в Англии
летней школы для советских социологов, про-
грамма стажировки для советских юристов в
США, новая неправительственная русская энцик-
лопедия, а также ряд проектов, связанных с ис-
следованием исчезающих сибирских языков,

цыганского фольклора, экологии озера  Байкал, и
тому подобных».

Тенденциозность соросовской программы
видна, что называется, за версту. Подручные
«гражданина мира» приступают к перелицовке ис-
тории России и СССР. Прежде всего предстоит
извлечь из архива хрущёвские лекала, вырезать
из отечественной хроники событий ещё сохранив-
шиеся упоминания о великих свершениях сталин-
ской эпохи. Этим, в частности, могут заняться
НПО (неправительственные организации), выпе-
стованные Соросом. Не забыто и о пропаганде за-
падного образа жизни, который – это должно
настойчиво вдалбливаться в головы упрямым рус-
ским – по всем статьям превосходит советский.
Эффективные приёмы идеологической «лобото-

мии» такого рода вполне по силам освоить ото-
бранным фондом курсантам летних школ
молодых социологов в Англии и юристам, направ-
ленным на стажировку в США московской штаб-
квартирой Сороса. Ну а для камуфляжа истинных
целей достаточно деклараций о намерениях. Обе-
щай – многократно обещай, и доверчивые обита-
тели русских городов и весей поверят доброму
дяде из Америки, что скоро неходячие инвалиды
будут усажены в скоростные коляски, а «священ-
ное море»  Байкал чудодейственным образом
оздоровится и станет первозданно чистым.

ФИЛАНТРОП 
ИЗВЛЕКАЕТ ПРИБЫЛЬ

До сих пор приходится слышать: мол, Сорос –
эдакий американский Савва Морозов. Ничего по-
добного! Делец на любом поприще делец: для
него слова «дать» и «взять» – синонимы, а глагол
«дарить» исключён из лексикона. В одном из ин-
тервью он разочаровал публику, верящую в сказки
о благородном филантропе, изливающим на про-
тянутые ладони страждущих партнёров золотой
дождь безвозвратных инвестиций: «Я вкладываю
ради прибыли». Соросовская «финансовая алхи-
мия» не была перегружена усложнёнными форму-
лами. В СССР она сводилась к простому правилу
– 50% на 50%. «На каждый вложенный мною дол-
лар, – извещал он читателей журнала «Знамя», –
поступает соответствующий вклад в рублях со
стороны (советского) Фонда мира». Как гово-
рится, баш-на-баш, и все довольны. Политкомми-
вояжёр не сорил деньгами. Его взнос в бюджет
Советского фонда «Культурная инициатива» со-
ставил в 1988 – 1989 годах три миллиона долла-
ров. Однако не будем углубляться в дебри
бухгалтерии миллиардера, объявившего себя фи-
лантропом. Напомним лишь, что спонсировались
конторы Сороса в соцстранах, в частности, его
американским фондом «Открытое общество». В
общем, всё складывалось у «гражданина мира»
так, как и было задумано: он успевал играть на
биржах Америки, Европы, Азии и плести полити-
ческие кружева в коридорах власти взятых им на
мушку государств, расширяя в них сеть ячеек «От-
крытого общества». Образцовым полигоном в
данном случае стал СССР: «Мы начали открывать
филиалы в республиках. Сначала я поехал в
Киев... Во время моей следующей поездки я по-
сетил Эстонию и Литву. Это было больше похоже
на официальный государственный визит: я при-
летел на частном самолёте, и съёмочная группа...
всюду следовала за мной. Несмотря на это, уда-
лось многое сделать. В настоящий момент мы за-
нимаемся организацией автономных филиалов в
трёх этих республиках. Я намерен также открыть
отделения в Свердловске, Ленинграде и Иркут-
ске, чтобы Российская Федерация не оказалась
обойдённой».

И далее: «Моя деятельность по организации
фонда дала мне уникальную возможность на-
блюдать эволюцию гражданского общества в
Советском Союзе. Когда я приехал туда в марте
1987 года, я не мог вообще обнаружить граж-
данское общество. И не только из-за своей не-
опытности; сами советские интеллектуалы не
знали, что думают люди, не принадлежащие к их
узкому кругу… Всё это изменилось. Сейчас все
знают, кто что думает. Позиции определились, и
различия прояснились в ходе общественного
обсуждения. Всё это похоже на сон. …Я позна-
комился со многими прекрасными людьми. Не
знаю почему, но я чувствую какое-то родство с

русской интеллигенцией. Мой отец был в Рос-
сии во время русской революции, в основном в
Сибири, в качестве бежавшего военнопленного,
и от него я, должно быть, впитал что-то от рус-
ского духа. Я без особых затруднений общаюсь
с людьми в Советском Союзе, хотя и не говорю
по-русски. В лице Нины Буис я обрёл велико-
лепного гида и переводчика; у неё прекрасное
чувство юмора, она смягчает мой американский
деловой подход. В некотором роде у меня луч-
шие человеческие отношения в Советском
Союзе, чем в Соединённых Штатах».

А иначе и не скажешь, когда от обретённого в
Москве русского друга слышишь такое: «Если бы
вы не появились сами, то нам пришлось бы вас
выдумать». Всё складывалось хорошо, никто не

ставил палки в колёса фонду, учреждённому в
СССР. Благоволение властей было настолько не-
ожиданным, что многоопытному политкоммивоя-
жёру чудилось: а не последует ли потом улар
из-за угла? Однако Сорос зря волновался. «На не-
которых наших заседаниях присутствовал пред-
ставитель ЦК, но он был большим поклонником
Афанасьева, самого радикального члена нашего
правления, и у нас с ним не было сложностей – он
никогда не возражал», – вспоминал американский
миллиардер, у которого в Советском Союзе вдруг
проклюнулся талант селекционера,  прививаю-
щего к древу плановой экономики ветви частного
сектора. К началу 1991 года у нас в стране появи-
лись сотни бирж – товарных, товарно-сырьевых,
валютных. Быстрыми темпами росло количество
банков, кооперативных и коммерческих. Да и мил-
лионеров перестроечного образца хватало. Мно-
гие из них аккуратно выплачивали весьма
увесистые членские взносы в кассу КПСС. Ком-
мерсанты с комсомольским значком брали при-
мер со старших товарищей: подсчитав ежеме-
сячные доходы, они отправлялись к комсоргам с
солидными пачками купюр – надо же пополнять
бюджет ВЛКСМ. И всё-таки «государственный
деятель без государства», вкушая плоды из зало-
женного им сада экономико-селекционных опы-
тов, требовал от советских партнёров зримых
фундаментальных перемен.

ДО БЕЛОВЕЖСКОГО ДЕМОНТАЖА
РУКОЙ ПОДАТЬ

Размышляя о разрыве между мышлением и
действительностью, он констатировал: «Более
того, разрыв стал шире, чем когда-либо, потому
что, в то время как интеллектуальная жизнь рас-
цвела, материальные условия ухудшились. Налицо
оказалось несоответствие между двумя уровнями,
придающее происходящему характер сна. На
уровне мышления – всеобщее воодушевление и
раскрепощение; на уровне действительности пре-
обладающим ощущением является разочарова-
ние: снабжение ухудшается и валится катастрофа
за катастрофой. Единственное, что свойственно
обоим уровням, – неразбериха и замешательство.
Никто точно не знает, какая часть системы уже на-
ходится в процессе перестройки, а какая ещё ра-
ботает по-старому; чиновники не смеют сказать ни
«да», ни «нет»; таким образом, почти всё возможно,
и почти ничего не происходит».

Эта цитата из книги американского миллиар-
дера Сороса, опубликованной весной 1991 года
– только, дорогие читатели, не падайте в обмо-
рок! – «Политиздатом», главной специализацией
которого являлось издание документов съездов,
конференций, пленумов ЦК Коммунистической
партии Советского Союза, сочинений классиком
марксизма-ленинизма, актуальных работ руко-
водителей КПСС. Понимаете, какого восхити-
тельного приза удостоился валютный маклер?!
Конечно, наш недремлющий критик может по-
грозить нам пальчиком. Нельзя-де занижать
оценки финансиста-филантропа, примкнувшего
в решающий момент к вождям горбачёвской пе-
рестройки. Ведь это о нём в политиздатовской
книге сказано: «Джордж Сорос на протяжении
последних нескольких лет оказывал экспертную
помощь руководству страны». А как вдохнов-
ляюще прозвучал завершающий аккорд биогра-
фической баллады о политкоммивояжёре:
«Американская пресса называет Джорджа Со-
роса Микеланджело, Ренуаром и Бетховеном
Уолл-стрита, соединённым в одном лице». Озна-

комившись с ободряющей увертюрой, присту-
пим к прослушиванию очередного сочинения
публициста №18.

Уже первые строки соросовского предисло-
вия к советскому изданию его капитального
труда «Советская система: к открытому обще-
ству» пробуждают спящих борцов за новое мыш-
ление. Вдумайтесь только: «Предлагаемая
читателю книга – это попытка рассмотрения ре-
волюционных процессов, которые в настоящее
время разворачиваются в СССР. Если эта по-
пытка окажется успешной, книга может стать
частью революции…». Вот так – ни больше ни

меньше – «частью революции». Осталось лишь
узнать, какая «революция» по душе Соросу.

В книге новоявленного «теоретика пере-
стройки» представлена на всеобщее обозрение
картина приближающегося финала «революции
по-соросовски». Как можно убедиться, для демон-
тажа советской социально-политической системы
белые перчатки не потребуются: «В книге я весьма
негативно оцениваю перспективы СССР по
сравнению со странами Восточной Европы. В Вос-
точной Европе революция уже совершилась, и в
целом она была успешной... Пока неясно, что из
этого выйдет, но по крайней мере есть надежда,
что регион войдёт в Европейское сообщество. На-
против, революция в СССР ещё не дошла до своей
кульминации, и шансы на благоприятный исход
весьма неопределенны. Демократические инсти-
туты могут укорениться, если есть широкая народ-
ная поддержка, но в СССР сегодня вообще мало
конструктивной поддержки чему бы то ни было.
Люди сыты по горло старым порядком, но они ни
во что больше не верят. Перестройка принесла
много боли и разочарования; в экономике нет со-
вершенно никаких положительных сдвигов. Ос-
новная проблема носит характер замкнутого
круга: как добиться экономического улучшения,
которое необходимо, чтобы добиться консенсуса,
который необходим, чтобы установить демократи-
ческий режим с рыночной экономикой, без кото-
рого не добиться экономического улучшения.

В книге я утверждаю, что всё это должно про-
изойти более или менее одновременно в рамках
одного процесса. Ещё до того как окончательно
будет демонтирован старый центр власти, дол-
жен возникнуть новый. Тогда новое руководство
сможет получить некоторую поддержку хотя бы
потому, что возглавит процесс демонтажа и дез-
интеграции... Поистине, если решения окажутся
правильными, настоящий момент будет считаться
моментом зарождения нового общества, а если
нет – страну засосёт огромная чёрная дыра, кото-
рая уже плотоядно разинула свои страшный зев».

Миссия Сороса в СССР заканчивалась. До ис-
полнения заключительных актов великой трагедии
великой социалистической державы было рукой
подать. В августе 1991-го у российского «Белого
дома» президент РФ взберётся на танк, чтобы при-
звать народ к борьбе против узурпаторов из Госу-
дарственного комитета по чрезвычайному
положению (ГКЧП), приказавших ввести войска в
Москву. Кстати, никто не вспомнит тогда эти
строки из статьи Сороса в журнале «Знамя» (№6,
1989 г.): «И человеком, который призовёт военных,
может быть сам Горбачёв или его преемник». А
они, эти узурпаторы, толком и не знали, что им
узурпировать. И потому без малейшего сопротив-
ления дали себя арестовать. Но вице-президенту
СССР Геннадию Янаеву, объявленному руководи-
телем «путча», и его соратникам доверили лишь
эпизодические роли. Главные достанутся четыре
месяца спустя трём государственным преступни-
кам, которые в госрезиденции  в Беловежской
пуще объявят о роспуске СССР. Их имена из-
вестны: президенты России и Украины Борис Ель-
цин, Леонид Кравчук и председатель Верховного
Совета Белоруссии Станислав Шушкевич.  А вот
режиссёр катастрофы глобального масштаба до
сих пор остаётся безымянным.

Владимир РЯШИН
На фото: 1. Сорос и А. Громыко.

2. Сорос и Б. Ельцин.
(Продолжение следует)

ПОЛИТКОММИВОЯЖЁР ПРОЩАЕТСЯ, НО НЕ УХОДИТ
ГОРЯЧИЙ АРХИВ

Владимир РЯШИН
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Таксист привёз страну не по адресу.
Экономика потерпела крах задолго

до 24 февраля. Это можно показать на
простом примере. 

В некогда отсталом Вьетнаме есть
производитель электромобилей – ком-
пания VinFast. Помимо выхода на аме-
риканский рынок и торговли её
акциями в Америке, созданная всего
лишь 6 лет назад компания получила
теперь разрешение на поставки своих
автомобилей в ЕС. Первые 3 тыс.
машин поступят ещё до Нового года во
Францию, Германию и Нидерланды.

Вопрос адептам президента. Он на-
ходится у власти почти четверть века.
Делал, что хотел. Страна получала ог-
ромные доходы вследствие мирового
экономического роста. 

Путиномика породила компанию,
которая смогла бы продавать свои
электромобили для массового потре-
бителя в Европе? В Соединённых Шта-
тах? До того, как наступило 24 февраля
и были введены санкции? 

Ответ очевиден. Даже Вьетнам
это смог сделать. Здесь же только
щёки умеют надувать. «Великая про-
мышленная держава». Кремлёвский
«таксист» привёз нашу страну к тех-
нологической отсталости. Прислано
по Телеграмм

* * *
Российские производители гази-

ровки уменьшили количество сахара в
напитках. Это сделали, чтобы сохра-
нить цену после подорожания акциза
на сахаросодержащие напитки и саха-
розаменители. Вместо сахара исполь-
зуют цикламат натрия и сукралозу, но
их вкус отличается. Новости Москвы

* * *
Южно-Сахалинский гарнизонный

суд признал военнослужащего винов-
ным по уголовному делу о неисполне-
нии приказа и приговорил его почти к
трём годам колонии. Информация об
этом появилась на сайте суда.

Как выяснилось, 25 июля военный
отказался выполнять приказ коман-
дира части, по которому через два дня
должен был уехать в зону СВО для уча-
стия в боевых действиях.

На следующий день военный вновь от-
казался выполнять приказ командира,
причём уже в присутствии сослуживцев,
пытаясь найти у них поддержку. Свидетели
по делу рассказали, что такой поступок
способствовал совершению аналогичных
преступлений другими военными.

Суд признал отягчающим обстоя-
тельством тот факт, что преступление
совершено в период мобилизации. В

связи с этим суд назначил виновному
наказание в виде лишения свободы на
срок 2 года 10 месяцев с отбыванием
наказание в исправительной колонии
общего режима. Татар-информ

* * *
Эти местные шовинизмы, конечно,

не представляют по своей силе той
опасности, которую представляет шо-
винизм великорусский....Великодер-
жавный шовинизм, самый заскорузлый
национализм, старающийся стереть всё
нерусское, собрать все нити управления
вокруг русского начала и придавить не-
русское... великорусского шовинизма,
который бесформенно, без физионо-
мии ползёт, капля за каплей впитываясь
в уши и глаза.   Вот эту опасность, това-
рищи, мы должны во что бы то ни стало
свалить на обе лопатки.... Сосредото-
чить всю силу своих действий и своей
борьбы на шовинизме великорусском,
надеясь, что коль скоро этот сильный
враг будет повален, то вместе с тем
будет повален и национализм антирус-
ский...  Это наш опаснейший враг, кото-
рого мы должны свалить. И.В. Сталин
(из речи на XII съезде РКП(б))

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Китай на новых официальных кар-

тах объявил своей территорией часть
России.

Китайский государственный «Кар-
тографический сервис стандартных
карт» представил комплект географи-
ческих карт на 2023 год, на которых
впервые часть территории России ука-
зана как часть Китая. Речь идет о Боль-
шом Уссурийском острове на реке
Амур. Это противоречит договору
между странами 2008 года, согласно
которому остров был разделён между
РФ и Китаем.

* * *
Дмитрий Песков, МИД, Дмитрий

Медведев, депутаты Думы - никто не ре-
шился прокомментировать и осудить
китайскую карту с частью территории
РФ. Как один промолчали и депутаты
Госдумы, которые обычно предлагали
сбрасывать ядерные бомбы на недру-
жественные России страны.

* * *
России грозит дефицит чёрного

хлеба. Проблемы возникли из-за со-

кращения производства ржаной муки
и плохого качества зерна, утверждает
глава Союза мукомольных и крупяных
предприятий Игорь Свириденко: «Мы
сталкиваемся с ситуацией, когда
либо ржаного хлеба у нас не будет в
достаточных количествах, либо он
станет псевдореликтом. Бородин-
ский хлеб будет стоить дороже высо-
кокачественных сортов пшеничного
хлеба просто за счёт стоимости
сырья».

* * *
Нижняя ставка НДФЛ в 13% оказа-

лась одним из самых высоких в мире
подоходным налогом для бедных,
обеспечив РФ 153-е место среди 190
стран, подсчитало «Равенство». В 98
странах нижняя граница НДФЛ – 0%, в
том числе во Франции, Германии,
Китае.

* * *
Долю расходов по направлению

«Социальная политика» в общей струк-
туре расходов федерального бюджета
в 2024 году урежут до минимума с 2011
года, подсчитал РБК на основе данных
пояснительной записки к проекту фе-
дерального бюджета на 2024 год и пла-
новый период 2025-2026 годы.

* * *
В проект федерального бюджета на

2024-2026 годы, внесенного в Госдуму,
заложено 74,7 млрд рублей на «функ-
ционирование» главы государства.
Таким образом, по сравнению с пре-
дыдущим 3-летним бюджетом расходы
на Путина увеличатся на 20%, или на
12,79 млрд рублей.

Суммарно за три года Путин обой-
дется казне в сумму, сопоставимую с
годовым бюджетом среднего россий-
ского региона, например, Ивановской
области (73,3 млрд рублей) или Кур-
ганской области (74,6 млрд рублей).

* * *
Российские авиакомпании получили

сообщение от Росавиации с рекоменда-
цией не вылетать за границу на самоле-
тах Государственной транспортной
лизинговой компании. Под запрет на
полеты попали почти все страны, кото-
рые власти РФ называют дружествен-
ными или нейтральными. В их числе,
например, Китай, Индия, Объединен-
ные Арабские Эмираты, Таиланд,
страны СССР и другие. Исключение
сделано лишь для двух государств —
Белоруссии и Турции. Там, по мнению
Росавиации, риски ареста минимальны.

Politkrem

К О Р ОТК О

Согласно части 3 статьи 30 Жилищного ко-
декса РФ, именно собственник квартиры и
общего имущества собственников помеще-

ний в многоквартирном доме, а не управляющая
организация или общее собрание собственников
помещений, несёт бремя содержания и квартиры,
и общего имущества. 

Являясь собственником жилых помещений в мно-
гоквартирном доме и  потребителем услуг и работ по
содержанию и ремонту общего имущества того же
дома, я обратился по электронной почте в ГБУ «Жи-
лищник района Котловка», а также в управу и пре-
фектуру ЮЗАО, затем, по истечении более 5 рабочих
дней после подачи обращения, – в приёмную прави-
тельства Москвы с жалобой на длительное отсут-
ствие ремонта лестничных перил в доме, освещения
в лифте, неуборки пола в межквартирном коридоре,
приямка от мусора. 

В соответствии с пунктами 13 и 13-1 Правил
содержания общего имущества в многоквартир-
ном доме, собственники помещений по своей ини-
циативе вправе проводить текущий осмотр
общего имущества, требовать от управляющей
организации устранения выявленных дефектов.
На основании подпункта «д» пункта 4 Правил осу-
ществления деятельности по управлению много-
квартирными домами, управляющая организация
как исполнитель услуг и работ, предусмотренных
договором управления, обязана не только устра-
нить дефекты, но и документально оформить с
собственником-заявителем приёмку выполненных
услуг и работ.

Пунктом 9 Правил оказания услуг и выполнения
работ, необходимых для обеспечения надлежащего
содержания общего имущества в многоквартирном
доме, установлено, что форму акта о выполнении
услуг и работ утверждает  государственный орган,
отвечающий за проведение государственной поли-
тики в сфере жилищно-коммунального хозяйства, то
есть Минстрой РФ. Приказом №761/пр от 26.10.2015
г. Минстроя РФ утверждена форма Акта приёмки
оказанных услуг и (или) выполненных работ по со-
держанию и текущему ремонту общего имущества в
многоквартирном доме. Такой Акт является состав-
ной частью технической документации многоквар-
тирного дома. 

При проведении ремонтных работ  по моему
обращению названный акт не составлялся, что яв-
ляется нарушением со стороны ГБУ «Жилищник
района Котловка» требований законодательства о
защите прав потребителей и жилищного законо-
дательства. Как собственник жилых помещений и
потребитель, я потребовал, чтобы сотрудники
«Жилищника» составили такой акт за подписью
моей и представителя «Жилищника» и впредь не-
укоснительно соблюдали мои права и законные
интересы.  

Теперь что касается санитарной уборки мест об-
щего пользования, конкретно – межквартирных ко-
ридоров. В соответствии с подпунктом «г» пункта 11
Правил содержания общего имущества в многоквар-
тирном доме, «уборка и санитарно-гигиеническая
очистка помещений общего пользования» является
составной частью содержания общего имущества
управляющей организацией. 

Пунктом 126 федеральных санитарных правил и
норм (СаНПиН 2.1.3684-21) также предусматрива-
ется «ежедневная влажная уборка с применением
моющих и чистящих средств в помещениях общего
пользования многоквартирных домов».

Уборщица, обслуживающая многоквартирный
дом, как не соблюдала, так и продолжает не соблю-
дать периодичность выполнения санитарных работ
по содержанию помещений общего пользования,
предусмотренную в приложении 3 к Договору управ-
ления многоквартирным домом. Доходит до того, что
пожилые люди в возрасте 92-х лет сами моют от ско-

пившейся грязи полы в межквартирном коридоре.
«Жилищник», управа района Котловка не обращают
на это никакого внимания.  Так называемая «убор-
щица» появляется в доме в 16 часов вечера и через
двадцать минут покидает его. 

При таком отношении к санитарной уборке на-
рушаются установленные нормы санитарно-эпиде-
миологического благополучия жителей дома и
жилищные (договорные) отношения между собст-
венниками жилых помещений и «Жилищником».
Ответственность, помимо «Жилищника»,  несёт
управа, в чьём ведомственном подчинении нахо-
дится «Жилищник района Котловка», и префектура
как учредитель «Жилищника». Как можно нормали-
зовать неблагополучную ситуацию?

На основании пункта 1 статьи 8 Закона РФ 
«О защите прав потребителей», «потребитель
вправе потребовать предоставления необходи-
мой и достоверной информации об изготовителе
(исполнителе, продавце), режиме его работы и
реализуемых им товарах (работах, услугах)». При
этом, согласно пункту 3 статьи 11 Закона, «режим
работы продавца (исполнителя) доводится до
сведения потребителей и должен соответствовать
установленному».

Право потребителя и собственника помещений,
заинтересованного в содержании мест общего поль-
зования многоквартирного дома в надлежащем са-
нитарном состоянии, требовать от исполнителя
Договора управления многоквартирным домом не-
обходимой и достоверной информации о  графике
проведения работ по санитарной уборке мест об-
щего пользования вытекает из пункта 3.1.43 Дого-
вора управления, согласно которому «управляющая
организация обязана» «обеспечить возможность
контроля за исполнением Управляющей организа-
цией обязательств по настоящему Договору».

Кроме того, органы государственной исполни-
тельной власти, образованные ими государственные
организации, такие, как государственное бюджетное
учреждение «Жилищник района Котловка»,  несут
перед потребителями и собственниками жилых по-
мещений конституционную обязанность по защите
нарушенных прав граждан в форме предоставления
ими гражданам соответствующих гарантий на осно-
вании части 1 статьи 45 Конституции РФ. 

Перечень услуг и работ по содержанию общего
имущества в многоквартирном доме (приложение 3
к Договору управления) содержит разнообразный
вид  санитарных работ. Так, пунктом 1.1.1 Перечня
предусмотрено ежедневное влажное подметание
лестничных площадок и маршей нижних двух этажей.
Пунктом 1.1.2  – проведение тех же работ выше 2-го
этажа 2 раза в неделю. Далее, пунктом 1.1.3 установ-
лено мытьё лестничных площадок и маршей 2 раза в
месяц.  И так далее.  Собственники могут контроли-
ровать проведение этих и других работ ТОЛЬКО  ПРИ
НАЛИЧИИ  ГРАФИКА  РАБОТ, сравнивая график с
фактическим проведением работ. 

Поэтому я потребовал от ГБУ «Жилищник района
Котловка» полной информации о графике ежеднев-
ной уборки мест общего пользования в многоквар-
тирном доме 5 корпусе 1 улицы Большая
Черёмушкинская, о графике ежемесячной, графике
полугодовой и графике ежегодной уборки.  Согласно
действующим правилам, например, уборка придо-
мовой территории осуществляется до 8 часов утра и
в течение дня  на ней поддерживается порядок. По-
лагаю, что такие же требования должны предъ-
являться к уборщикам мест общего пользования,
расположенным внутри многоквартирного дома. 

Обращение с такими предложениями и требова-
ниями заново передано в правительство Москвы,
утвердившее региональные нормативы по эксплуа-
тации жилищного фонда. 

Михаил МАЛИНИН

Нужна помощь каждого. Напомню, депутаты из Архангельской
области начали активную работу по «отмазыванию» лесных
олигархов от ответственности за сохранении животного мира

при лесозаготовке. Они буквально просят выдать им безлимит на
уничтожение диких животных. 

Это странным образом «совпало» с огромным перепроизводством
в сфере лесного комплекса. То есть олигархи вырубили уже столько,
что девать древесину некуда! Просто нет такого сбыта. Они даже со-
брались перестраивать местные котельные в регионе под топливные
брикеты из древесины, чтобы хоть куда-то утилизировать деревья.

И «вдруг» следующим шагом они стали требовать разрешить им
бесплатно или оптом за фиксированную цену причинять ущерб жи-
вотному миру. А как мы с вами уже знаем, сейчас в России рынок бук-
вально завалили мясом диких животных! Вплоть до того, что даже в
сетевых магазинах стали продавать медвежатину, кабанину, мясо ко-
суль, бобров и многих других видов животных. Кроме того, настоя-
щей «золотой жилой» оказалась сфера спортивной охоты, так
называемого «сафари в Русской Тайге», когда ради спорта и удоволь-
ствия вооружённые люди занимаются убийством диких животных. 

Естественно, что мы подозреваем лесопромышленников и лоб-
бистов-чиновников, которые обслуживают их интересы, в очередной
попытке выжать большие деньги из Русской Тайги. Они даже просят
федеральное правительство изменить под них законы, чтобы после
иметь возможность без ограничений убивать диких животных и раз-
рушать их среду обитания. 

Мы выждали время, наблюдали за событиями! Отслеживали
полностью проблему, взяли её на общественный контроль. И сей-
час видим, что если решительного ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНОГО ответа
от общества не последует, они смогут протащить необходимые по-
правки и снять с себя ответственность за сохранение животного
мира в Русской Тайге. 

ДАВАЙТЕ ДЕЙСТВОВАТЬ!
От проекта «Русская Тайга», от имени каждого из нас мы подгото-

вили публичное предупреждение Министерству природных ресурсов
РФ о недопустимости снижения охранного статуса диких животных
и снятия ответственности с лесопромышленных олигархов. 

Необходимо сейчас, чтобы как можно больше людей от своего
имени отправили предупреждение в Минприроды РФ! Это позволит
показать, что мы знаем о проблеме и выступаем категорически про-
тив. Нужно сразу на корню заблокировать такие инициативы.

Мы считаем, что необходимо не просто НЕ СНИМАТЬ ОТВЕТ-
СТВЕННОСТЬ с лесопромышленников за уничтожение животного
мира, но, больше того, вводить обязательную ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ
ЭКСПЕРТИЗУ в публичном поле, при планировании любых рубок в
Русской Тайге. 

5 МИНУТ ВАШЕГО ВРЕМЕНИ: 
1. Внимательно изучите документ, который мы подготовили к

Минприроды РФ (см. ниже).
2. Направьте его от своего имени в Минприроды. Вы также мо-

жете продублировать его на почту: minprirody@mnr.gov.ru. Прикре-
пите к обращению документ, в поле «Текст обращения» напишите: «Я
(ФИО) против снижения охранного статуса диких животных и снятия
ответственности с лесозаготовительных компаний за сохранения
животного мира! Уведомляю вас о недопустимости принятия таких
решений. Подробная информация в прикреплённом файле».

3. Опубликуйте информацию в социальных сетях, позовите всех
своих друзей и знакомых принять участие! Пусть каждый выделит 
5 минут своего времени, ЭТО ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ПОМОЖЕТ 
ЗАЩИТИТЬ ДИКИХ ЖИВОТНЫХ.

Проблему ставим на общественный контроль, команда проекта
«Русская Тайга» будет внимательно отслеживать происходящее.
Самое главное сейчас – показать, что общество единогласно вы-
ступает категорически против таких инициатив! На каждый следую-
щий шаг лоббистов преступных законов мы будем давать
решительный ответ. 

Никто, кроме нас с вами, не защитит диких животных! Русская
Тайга нуждается в нашей помощи. Действуйте! 

Павел ПАШКОВ

О НЕДОПУСТИМОСТИ СНИЖЕНИЯ  
ОХРАННОГО СТАТУСА ДИКИХ ЖИВОТНЫХ

Министерству природных ресурсов 
Российской Федерации 

от _________________________________
31 июля 2023 года Архангельским областным собранием депута-

тов было направлено официальное письмо Заместителю Председа-
теля Совета Федерации Воробьёву Ю.Л. о необходимости снижения
охранного статуса диких животных в интересах крупных лесозагото-
вительных компаний.

Депутаты ссылаются на проверки и требования к лесопромыш-
ленникам со стороны Прокуратуры РФ о недопустимости причинения
вреда животному миру. По словам депутатов, они не согласны с тем,
что лесозаготовительные компании должны нести ответственность
за гибель диких животных во время заготовки древесины.

Считаем, что таким образом открыто лоббируется снижение
охранного статуса диких животных и снижение ответственности
крупного бизнеса за сохранение животного мира. Это гарантиро-
ванно приведёт к ещё большему удару по лесным экосистемам.

Если сейчас компании вынуждены тщательно следить за тем,
чтобы животному миру не наносился вред из-за наложенной на них
ответственности, то при изменении законодательства и снятия от-
ветственности с лесопромышленников, о сохранении животных и их
среды обитания речи быть уже не может.

Вместе с Всероссийским проектом «Русская Тайга» и миллио-
нами сограждан уведомляем вас о недопустимости снижения охран-
ного статуса диких животных в интересах крупного бизнеса.
Лесопромышленные гиганты должны нести ответственность за на-
несение вреда животному миру, видам, занесённым в Красную книгу,
и их среде обитания в соответствии с действующим законодатель-
ством РФ. При ведении лесозаготовительных работ в первую оче-
редь должны учитываться возможные риски для дикой природы.

Охранный статус животного мира должен совершенствоваться,
тщательно контролироваться со стороны Государства и Общества.
Но ни в коем случае не снижаться! Куда правильнее обязать лесоза-
готовительные компании проводить дополнительно экологическую
экспертизу перед началом рубок, выявлять возможный ущерб дикой
природе, чем снимать с них ответственность за сохранение живот-
ного мира.

Мы ставим проблему на общественный контроль и надеемся, что
наша позиция будет услышана!

Подпись, дата

Никак не пойму: я всё ещё молодая или
уже нет?..

Маме Джульетты на момент событий,
описанных в пьесе, было 28 лет.

Марья Гавриловна из «Метели» Пушкина
была уже немолода: «Ей шёл 20-й год».

«Бальзаковский возраст» – 30 лет.
Ивану Сусанину на момент совершения

подвига было 32 года (у него была 16-летняя
дочь на выданье).

Старухе процентщице из романа До-
стоевского «Преступление и наказание»
было 42 года.

Анне Карениной на момент гибели было
28 лет, Вронскому – 23 года, старику-мужу
Анны Карениной – 48 лет (в начале описан-
ных в романе событий всем на 2 года
меньше).

Старикану кардиналу Ришелье на момент
описанной в «Трёх мушкетёрах» осады кре-
пости Ла-Рошель было 42 года.

Из записок 16-летнего Пушкина: «В ком-
нату вошёл старик лет 30» (это был Карамзин).

У Тынянова: «Николай Михайлович Ка-
рамзин был старше всех собравшихся. Ему
было тридцать четыре года – возраст угаса-
ния».

Сижу, рыдаю...
Пойду выпью, пока живая.
Я, взглядом долгий путь окинув,
От честных слов не удержусь:
Мы постарели – это минус.
Но мы не стары – это плюс!

Мы все – кто больше, кто поменьше -
Несли всю жизнь нелёгкий груз.

Пенсионеры мы – да, минус,
Но не сдаёмся – это плюс!

Радикулит прогрыз нам спину...
И на себя всё чаще злюсь:
Склероз мешает – это минус...
Спасает юмор – это плюс!

И покорялись нам вершины!
Как вспомню, так сама дивлюсь!
Увы, всё в прошлом – это минус...
Но есть что вспомнить – это плюс!

Мои друзья! Я, чашки сдвинув,
Заверить вас не побоюсь:
Что годы давят – это минус...
Ещё не вечер – это плюс!

Прислано по Телеграмм

Î ÏÐÀÂÀÕ ÑÎÁÑÒÂÅÍÍÈÊÀ ÏÎ ÄÎÃÎÂÎÐÓ ÓÏÐÀÂËÅÍÈß ÁÛÒÜ ËÞÄÜÌÈ!

Всепобеждающий оптимизм



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages false
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages false
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000500044004600206587686353ef901a8fc7684c976262535370673a548c002000700072006f006f00660065007200208fdb884c9ad88d2891cf62535370300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef653ef5728684c9762537088686a5f548c002000700072006f006f00660065007200204e0a73725f979ad854c18cea7684521753706548679c300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /FRA <>
    /ITA <>
    /JPN <>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020b370c2a4d06cd0d10020d504b9b0d1300020bc0f0020ad50c815ae30c5d0c11c0020ace0d488c9c8b85c0020c778c1c4d560002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken voor kwaliteitsafdrukken op desktopprinters en proofers. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /PTB <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents for quality printing on desktop printers and proofers.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /NoConversion
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /NA
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure true
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /LeaveUntagged
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


